

PREISE LÖHNE WIRTSCHAFTSRECHNUNGEN

Reihe 15

Arbeitnehmerverdienste in Industrie und Handel

Sonderbeiträge:

Aufwendungen der Arbeitgeber für Löhne und Lohnnebenkosten in 14 ausgewählten Industriezweigen 1959



W. KOHLHAMMER VERLAG

I E S B A D E N

PREISE LÖHNE WIRTSCHAFTSRECHNUNGEN

Reihe 15

Arbeitnehmerverdienste in Industrie und Handel

Sonderbeiträge:

Aufwendungen der Arbeitgeber für Löhne und Lohnnebenkosten in 14 ausgewählten Industriezweigen 1959



VERLAG W. KOHLHAMMER GMBH / STUTTGART UND MAINZ





Inhalt

	Seite
Vorbemerkung	4
Tabellen	
Aufwendungen der Arbeitgeber für Löhne und Lohnnebenkosten 1959 in 14 ausgewählten Industriezweigen	
Zuckerindustrie	7
Brauerei und Mälzerei	8
Wollspinnerei	9
Baumwollspinnerei	10
Chemiefaserherstellung	11
Papiererzeugung	12
Chemische Industrie	13
Gummiverarbeitung	14
Zementindustrie	15
Herstellung von feinkeramischen Erzeugnissen	16
Werkzeugmaschinenbau	17
Elektrotechnik	18
Schiffbau	19
Bau von Kraftfahrzeugen und deren Motoren	20

Zeichenerklärung

- = nicht vorhanden
- , = kein Nachweis vorhanden

Nachdruck - auch auszugsweise - nur mit Quellenangabe gestattet.

Erschienen im November 1961

Vorbemerkung

Im Herbst 1960 hat die Europäische Wirtschaftsgemeinschaft (EWG) in allen ihren Mitgliedstaaten eine Erhebung über die Aufwendungen der Arbeitgeber für Löhne und Lohnnebenkosten im Jahre 1959 in 14 ausgewählten Industriezweigen durchgeführt. Ziel dieser Befragung war es, vergleichbare Daten über die Höhe der Löhne und Gehälter sowie der übrigen Arbeitskosten in den Ländern der EWG zu gewinnen. Die Durchführung und Aufbereitung der Erhebung lag in den Händen der nationalen statistischen Dienststellen.

Zur schnelleren Unterrichtung der Öffentlichkeit werden die wichtigsten Ergebnisse der Erhebung für die Bundesrepublik Deutschland in diesem Heft bekanntgegeben. Obgleich die Erhebung der EWG in ihrer Methodik und Zielsetzung weitgehend mit der in der Bundesrepublik Deutschland durchgeführten Gehalts- und Lohnstrukturerhebung 1957, Teil II, übereinstimmt, ist es nicht möglich, die Ergebnisse beider Erhebungen ohne weiteres miteinander zu vergleichen. Ein solcher Vergleich, verbunden mit einer Darstellung der Ergebnisse wird in einem zweiten Sonderheft dieser Schriftenreihe erfolgen. Im vorliegenden Berichtsheft werden deshalb nur die wichtigsten, zum Verständnis der nachgewiesenen Zahlen erforderlichen Erläuterungen gegeben.

Regionale und fachliche Gliederung, Erhebungszeitraum

Die hier nachgewiesenen Ergebnisse beziehen sich auf das Bundesgebiet ohne Saarland und Berlin. Die Erhebung erstreckte sich auf folgende Industriezweige:

Zuckerindustrie,
Brauerei und Mälzerei,
Wollspinnerei,
Baumwollspinnerei,
Chemiefaserherstellung,
Papiererzeugung,
Chemische Industrie,
Gummiverarbeitung,
Zementindustrie,
Herstellung von feinkeramischen Erzeugnissen,
Werkzeugmaschinenbau,
Elektrotechnik,
Schiffbau,
Bau von Kraftfahrzeugen und deren Motoren.

Erhebungszeitraum war das Jahr 1959. Sofern das Wirtschaftsjahr eines Betriebes nicht mit dem Kalenderjahr übereinstimmte, waren die Angaben für das Wirtschaftsjahr zu machen, das im Kalenderjahr 1959 endete. Der der Meldung zu Grunde liegende Berichtszeitraum mußte auf jeden Fall 12 Monate umfassen.

Einbezogene Betriebe

Als Erhebungseinheit galt der Betrieb, d. s. sämtliche räumlich zusammenhängendenTeile eines Unternehmens. Der Betrieb ist also nicht schlechthin dem Unternehmen gleichzusetzen. Die beiden Begriffe Betrieb und Unternehmen decken sich, wenn das Unternehmen räumlich eine Einheit bildet, was häufig der Fall ist, sie stimmen aber nicht überein, wenn das Unternehmen aus zwei oder mehreren örtlichen Niederlassungen besteht.

Einbezogen in die Erhebung wurden alle Betriebe in den ausgewählten Industriezweigen, die im Jahresdurchschnitt 1959 50 und mehr Arbeitnehmer beschäftigten.

Eingetragene Arbeiter und Angestellte

Als solche galten alle gegen Entgelt (auch halbtagsweise) beschäftigten Arbeiter und Angestellten, sofern sie nicht in den "Sozialen Diensten" (z. B. Werksärzte, Schwestern, Sanitäter, Sportlehrer, Bademeister), mit der Neueinstellung von Personal und mit der Berufsausbildung sowie mit der Instandhaltung der betriebseigenen Wohnstätten der Arbeitnehmer beschäftigt waren. Vom Betrieb war - getrennt nach Angestellten und Arbeitern - die Zahl der an 12 Stichtagen des Erhebungsjahres unter Arbeitsvertrag stehenden Arbeitnehmer anzugeben. Der daraus errechnete Durchschnitt wurde als die Zahl der im ganzen Erhebungsjahr beim Betrieb beschäftigten Arbeitnehmer zugrunde gelegt.

Hierunter ist der Betrag zu verstehen, der den eingetragenen Arbeitnehmern lediglich auf Grund der geleisteten Arbeit zusteht, also um alle Zahlungen vermindert ist, die nicht mit der eigentlichen Arbeitsleistung in direktem Zusammenhang stehen wie z. B. Fortzahlung des Lohnes bzw. Gehaltes im Krankheitsfalle, während des Urlaubs, an gesetzlichen Feiertagen, ferner Sozialversicherungsbeiträge, Gratifikationen, Familien-, Hausstands- und Kindergeld, Wohnungshilfe, Studienbeihilfen, Kleidergelder, Trennungsgelder, Prämien, die als Aufwendungen (Lohnnebenkosten) bezeichnet werden.

Geleistete Arbeitsstunden

Die geleisteten Arbeitsstunden wurden nur für die Arbeiter und gewerblichen Lehrlinge und Anlernlinge erfragt. Hierunter sind die "hinter der Stechuhr" (d. h. innerhalb der Arbeitsstätte bzw. auf der Arbeitsstelle) verbrachten Zeiten abzüglich allgemein betrieblich festgesetzter Ruhepausen zu verstehen, die innerhalb der betrieblichen Arbeitszeit gewährt werden.

Bezahlte Feiertage

Zu den Aufwendungen für bezahlte Feiertage rechnet die EWG nicht nur die Aufwendungen für an gesetzlichen Feiertagen (soweit sie auf einen Werktag fielen) entstandene Ausfallzeiten, sondern auch die Aufwendungen für alle weiteren bezahlten Ausfallzeiten, soweit es sich nicht um Urlaub im engeren Sinne handelt. Hierzu gehören z. B. Ausfallzeiten infolge Betriebsunfalles, Arbeitsbefreiung bei Niederkunft der Ehefrau, beim Tod des Ehegatten oder von Familienangehörigen, bei der eigenen Eheschließung (einschließlich der Abwesenheit zur Erledigung standesamtlicher Angelegenheiten) oder der eines Familienangehörigen, Ausfallzeiten infolge von Betriebsfeiern und Betriebsausflügen, Abwesenheit zwecks Erledigung von Angelegenheiten bei Behörden (auch Ausübung von Ehrenämtern, z. B. Tätigkeit als Schöffe) oder sonstiger Art (z. B. Arztbesuche) und Arbeitsausfälle infolge Wahrnehmung gewerkschaftlicher Funktionen. Ferner gehören die Aufwendungen für Hausarbeitstage, für bezahlte Arbeitspausen und die Aufwendungen für Arbeitsausfälle auf Grund des Betriebsverfassungsgesetzes hierher. Nicht einbezogen sind jedoch die Aufwendungen für die Bezahlung von Krankheitstagen.

Kranken-, Mutterschafts- und Invaliditätsversicherungen

Diese Aufwendungen umfassen die Arbeitgeberanteile der Pflichtbeiträge zur gesetzlichen Sozialversicherung (ohne Arbeitslosenversicherung und Unfallversicherung) sowie die auf gesetzlicher Grundlage erfolgten Aufwendungen und Zuschüsse zur Betriebskrankenkasse nach der RVO. Nicht enthalten sind Beitrageanteile zu Höher-, Zusatz- und freiwilliger Weiterversicherung sowie vom Arbeitgeber freiwillig getragene Arbeitnehmeranteile zur gesetzlichen Sozialversicherung. Diese Aufwendungen sind vielmehr unter den "Zusätzlichen Pensionsversicherungen" enthalten.

Gesetzliche Familienbeihilfen

Hierunter sind die Aufwendungen auf Grund des Kindergeldgesetzes zu verstehen.

Sonstige gesetzliche Beiträge

Hierunter sind alle Aufwendungen zu verstehen, die den Betrieben durch die Vorschriften des Mutterschutzgesetzes über Beschäftigungsverbote (Schutzfristen und Verbot bestimmter Arbeiten), Stillzeit und Atteste entstehen und die 1hnen nicht erstattet werden.

Vertragliche oder freiwillige Beiträge

Zusätzliche Pensionsversicherung

Hier waren direkte Pensionszahlungen wie Alters- und Invalidenrenten sowie laufende Zahlungen für die Witwen- und Waisenversorgung anzugeben, sofern keine Finanzierung aus früheren Rückstellungen erfolgte. Die im Jahre 1959 vorgenommenen Rückstellungen für spätere Altersversorgungsleistungen waren jedoch aufzuführen. Ferner sollten hier Zuweisungen an Pensions- und Unterstützungskassen sowie sonstige Aufwendungen, die der wirtschaftlichen Sicherung der Arbeitnehmer wie der Einkauf in Unfall-, Lebens- und Altersversicherungen, wenn der Arbeitnehmer bzw. seine Erben alleinbegünstigt sind, die freiwillige Zahlung von Arbeitnehmeranteilen der Beiträge zur gesetzlichen Sozialversicherung, vom Arbeitgeber getragene Beiträge oder Beitragsteile zu Weiter-, Über- bzw. Zusatzversicherungen, Beitragszahlungen an private Krankenkassen, Arbeiterhabeversicherungen (Kollektivversicherungen gegen Schäden und Verluste von Gegenständen, die den Arbeitnehmern gehören, wie z. B. Fahrräder, Straßenbekleidung usw.) angegeben werden.

Vertragliche Familienbeihilfen bzw. Zusätzliche Familienunterstützung

Unter diesen beiden Positionen waren alle tariflichen bzw. freiwilligen Leistungen im Zusammenhang mit dem Familienstand wie Familien-, Hausstands- und Kindergeld aufzuführen.

Sonstige Beiträge

Hier waren z. B. Beihilfen und Zuschüsse zu Erholungs- und Kuraufenthalten, Zuweisungen an Unterstützungskassen (soweit es sich um Beträge handelt, die nicht der betrieblichen Altersversorgung dienen, sondern für Unterstützungen in Notfällen bestimmt sind), direkte Zahlungen in Notfällen, ferner Zulagen zu denjenigen Leistungen der Kranken- und Unfallversicherung, die nicht Krankengeld sind und Aufwendungen, die über die gesetzliche Verpflichtung hinaus auf Grund tariflicher oder freiwilliger Vereinbarungen als Ausgleichsbeträge zwischen Krankengeld und Verdienst gezahlt wurden, anzugeben.

Verschiedene Sozialaufwendungen

Direkte Zahlungen

sind z. B. Verpflegungszuschüsse und andere Aufwendungen, die dem einzelnen Arbeitnehmer direkt zugute kommen, wie Gewährung von Familienheimfahrten, Wegezeitentschädigungen und Zuwendungen zur Berufsausbildung von Kindern der Arbeitnehmer.

Indirekte Zahlungen

sind Aufwendungen, die dem einzelnen Arbeitnehmer nicht direkt zugute kommen, sondern nur indirekt über bestimmte Einrichtungen, wie z. B. die Werkskantine, die Werksbücherei, das werkseigene Schwimmbad usw. Zu den indirekten Zahlungen gehören also vor allem die Bruttolohn- und die Gehaltssummen der Arbeiter und der Angestellten im "Sozialen Dienst". Ferner waren hier die Aufwendungen für Arbeitskleidung, Werkszeitschriften, Werksbüchereien, Unterhaltungseinrichtungen verschiedener Art, Werkorchester, Werksport, Spielund Sportanlagen, Gemeinschaftsräume, Erholungsheime und -stätten, Kindergärten, Haushalts- und Handarbeitsschulen, Aufwendungen für werkseigene Transportmittel zur Beförderung der Arbeitnehmer zwischen Wohnsitz und Arbeitsplatz anzugeben, außerdem sächliche Aufwendungen für Krankenstuben oder -anstalten, Einstellungs- und Pflichtuntersuchungen, Bestrahlungen, Massagen, Heilbäder, Röntgenreihenuntersuchungen, besondere hygienische Einrichtungen wie Bäder, Duschen u. a.

Zuckerindustrie

Arbeiter / Angestellte			Arbeiter					Angestellte Betriebe		
Arbeitsseit	<u> </u>		Betriebe	chäftigten				mit Ber	chiftigten	
Art der Aufwendungen	inegesant	50-99	100-499	500-999	1 000 u.mehr	insgesamt	50-99	100-499	500-999	1 000 u.mehr
			Zahl der A	rbeiter baw.	Angestellte	n .				
Eingetr. männl. Arbeitskräfte	11 746	792	ı 5 766	975	4 213 694	1 794 544	119 28	784 209	137 54	754 253
Eingetr. weibl. Arbeitskräfte	1 722 13 468	131 923	659 6 425	1 213	4 907	2 338	147	993	191	1 007
susammen darunter Lehrlinge	15 466	92)	, ,	' ' ' '	1 301	2),0	141	,,,,		
minnliche weibliche	132	_11	_ 56 _	_ 2	- 63	34 23	- 1	11 6	5 7	18 9
zus samen	132	11	56	2	63	57	1	17	12	27
			Arbei	tsseit in 1	000 Std.					
Während des Jahres geleistete Arbeitestunden (o.Lehrlinge)	33 865,0	2 515,0	16 487,4	2 976,3	11 886,4				•	
darunter Überstunden Von Lehrlingen geleist.Stunden	4 597,7 229,5	490,2 19,2	2 752,3	142,6 4,1	1 212,6	l :	:	l :	:	l :
			Aufwei	ndungen in 1	000 DM					
Löhne für effektiv geleistete Arbeit	82 007,9	5 265,4 5 209,8	38 701,3 37 235,1	6 964,7 6 832,7	31 076,5 29 654,5	26 137,1 21 534,3	1 669,7 1 350,2	11 477,1 9 778,3	1 764,3 1 604,7	11 226,0 8 801,0
Direkter Lohn darunter für Überstunden Ergebnisprämien (einschl.	78 932,3 13 115,0	1 282,7	7 704,0	402,1	3 726,1	-	-	-	-	-
Produktivitätsprämien) Verschiedene Gratifikationen	1 077,7	9,6	462,1	63,0	543,0	2 788,4	187,9	729,9	77,8	1 792,8
(Weihnsohts- und Neujahrs- zuwendungen. Ferienpra-	1 997,9	45,9	1 004.0	69,0	879,0	1 814,5	131,6	968,9	81,8	632,2
mien usw.) Zehlungen für nicht geleistete	1 991,9	40,0		9,,0	013,10			1		
Arbeitstage Bezahlter Urlaub	6 618,6 3 919,8	397,7 242,1	2 964,1	556,7 370,6	2 700,1 1 563,2	2 021,3	107,0 72,6	816,9 521,2	123,6 77,8 44,6	973,8 562,5
Besahlte Feiertage Entlassungsentschädigungen	2 229,3 2,6 466,9	110,1 0,6 44,9	1 004,8 2,0 213,3	162,7 - 23,4	951,8 - 185,2	749,6 6,0 31,7	32,8 - 1,7	276,7 6,0 13,0	1,2	395,6 - 15,8
Urlaubsabgeltung Arbeitgeberbeiträge zur Sozial-	400,9	44,5	1	->,+	,-	}	,.			
versicherung und su Familien- beihilfen	15 215,8	909,1	6 761,3	1 468,3	6 077,2	7 458,7	476,5	2 775,5	418,4	3 788,4
Gesetzliche Beiträge Kranken-, Mutterschafts-, In- validitätsversicherungen	8 963,6	605,8	4 156,3	765,4	3 436,1	1 475,6	95,7	655,0	121,6	603,2
Lohnfortzahlung im Krank- heitsfall	332,7 823,4	14,9	155,4	35,8 70,2	126,5	334,7	5,4	83,2	31,5	214,6
Arbeitslosenversicherung Versicherung gegen Betriebs-	823,4 2 168,9	53,0 150,3	386,2 1 021,3	159,8	314,1 837,5	165,8 423,5	10,2 26,8	74,1	13,0 23,7	68,5 140,9
unfälle u.Berufskrankheiten Familienbeihilfen Sonstige Beiträge	1 011,3	67,7	462,9	80,4	400,2	192,1	15,8	93,3	12,4 0,1	70,6 2,7
Vertragliche oder freiwillige Beiträge				700.0	TO 6 T	4 579,2	318,3	1 524,9	211,2	2 524,8
Zueätzliche Pensionsvers. Vertragl. Familienbeihilfen	1 624,6 27,8	8,1	491,2 27,0	329,0	796,3 0,8	185,0	1,0	51,8		132,2
Zusätsliche Familienunter- stütsung Sonstige Beiträge	40,4 221,8	2,7 6,0	11,6 49,3	25,8 1,7	0,2 164,8	4,9 94,9	3,3	4,2 56,5	0,7 4,2	30,9
Naturalleistungen u.vergleich-		50.7	(04.7	705.0	455.5	2 413,0	71,4	866,9	170,7	1 303,9
bare Vergütungen Deputate(Kohle,Koks,Gas,Strom) Wohnung	1 594,4 254,7 1 061,0	58,3 16,9 25,0	694,7 111,5 460,0	385,8 118,7 241,9	455,5 7,6 334,1	285,1 1 938,2	20,2 43,9 5,0	178,1	19,1	67,8
Mietzuschüsse Sonstige Naturalleistungen	80,8	12,8	58,5		9,5	141,5	5,0	59,6	10,4	66,6
(Getränke, Verpflegung, Be- kleidung usw.)	19,7,9	3,6	64,6	25,3	104,3	48,2	2,3	24,0	6,2	15,7
Sonstige Sozialbeiträge Verschiedene Sozialaufwen-	1 630,8	5,4	381,8	101,4	1 142,2	325,3	0,3	35,2	36,1	253,7
dungen davon: Direkte Zahlungen	1 5)3,7	1,7 0,5 1,2	373,5 19,8 353,7	101,4	1 117,0 29,6 1 087,4	323,4 4,3 319,1	0,3	35,0 2,4 32,6	36,1 - 36,1	252,0 1,6 250,4
Indirekte Zahlungen Gesetz über Schwerbeschädigte	1 543,8	3,7	8,2		25,2	1,9	_	0,2	20,,	1,7
Aufwendungen für Neueinstellung und Berufsausbildung	321,8	15,6	135,5	3,6	167,0	156,3 17,1	2,3	28,9 2,4	30,0 0,7	95,1 14,0
Neueinstellung v.Arbeitskräften Trennungsgeld und Zuschüsse für Familienheimfahrten	37,6 37,1	0,3	18,8	_	18,5		0,2	0,1		i
Berufsausbildung davon: Löhne für effektiv ge-	37,1 217,8	1,7 13,6	33,9 81,3	3,5	1,5 119,5	118,7	2,0	25,8	28,6	5,6 62,2
leistete Arbeit von Lehrlingen u.in Aus-				ļ	i					
bildung stehenden Per- sonen Vergütung für Tage, an	167,7	10,7	62,8	. 2,2	92,0	83,2	1,6	20,9	13,6	47,0
denen Lehrlinge u. in Ausbildung stehende										
Personen nicht gear- beitet haben	41,7	2,9	16,9	0,5	21,4	16,5	0,2	4,4	2,6	9,2
Sonstige Kosten der Be- rufeausbildung Stipendien für den Besuch von	8,5	-	1,6	0,8	6,1	19,1	0,2	0,5	12,5	5,9
Berufsschulen Unterricht in Betriebshygiene	07.6	-	-	- 0.1	27,5	9,6	- ! _	0,3	0,0	9,3
und Betriebssicherheit Sonstige Aufwendungen	27,6	Ξ	1,5			1,1	-	0,3	0,7	1,1
Vom Arbeitslohn einbehaltene Steuern und Abgaben	5 301,7	339,4	2 430,8	309,0	2 222,5	3 900,6	218,6	1 713,4	189,8	1 778,7
								1		
Arbeitnehmerbeiträge sur gesets- lichen Sosialversicherung und dgl.	9 787,0	658,8	4 542,5	835,5	3 750,2	1 641,4	105,9	729,2	134,6	671,7
1			, , .		,	•		,	•	•

Brauerei und Mälzerei

Arbeiter / Angestellte			Arbeiter					Angestellte		
Arbeitszeit			Betriebe mit Be	schäftigten				mit Be	schäftigten	
Art der Aufwendungen	insgesamt	50-99	100-499	500-999	1 000 u.mehr	inegesamt	50-99	100-499	500-999	1 000 u.meh
			Zahl der A	rbeiter bsw.	Angestellter	n.				
Eingetr. männl. Arbeitskräfte Eingetr. weibl. Arbeitskräfte	36 967 3 847	7 517 771	19 387 1 653	8 410 1 082	1 653 341	9 006 2 601	1 617 511	4 652 1 312	2 213 620	524 158
sucammen	40 814	8 288	21 040	9 492	1 994	11 607	2 128	5 964	2 833	682
darunter Lehrlinge	4 400	705	574	105	7.0	701	67	140	65	20
mënnliche weibliche	1 192 1	395 1	574	185	38	301 143	49	149 68	25	1
zusammen	1 193	396	574	185] 38	444	116	217	90	21
Während des Jahres geleistete !			Arbel	tageit in 1	UUU Sta.	1 1		ı	ı	1
Arbeitsstunden (o.Lehrlinge) darunter Überstunden	86 651,1 8 145,5	17 372,4 1 544,6 777,6	44 768,2 4 231,2	20 144,9	4 365,6 427,0	:	:	:	:	:
Von Lehrlingen geleist.Stunden	2 270,1	777,6	1 095,4	328,9	68,1	·	•	•		
Löhne für effektiv geleistete			ı	ŧ	1	ام منحدة ا			l	1
Arbeit Direkter Lohn	234 842,8 225 954,7 26 282,4	44 746,4 43 756,1 4 772,5	120 367,6 116 716,3 13 791,0	57 238,4 54 138,7 6 531,0	12 490,4 11 343,5 1 188,0	101 6 4 5,2 90 566,2	17 097,8 15 835,1	52 190,3 46 727,3	26 069,6 22 485,5	6 287,5 5 518,3
darunter für Überstunden Ergebnisprämien (einschl. Produktivitätsprämien)	1 492,6	101,2	565,6	304,2	521,6	2 617,0	248,2	1 519,8	563,8	285,2
Verschiedens Gratifikationen (Weihnschts- und Neujahrs-]						
zuwendungen, Ferienprä- mien usw.)	7 395,4	889,0	3 085,6	2 795,4	625,3	8 462,0	1 014,5	3 943,2	3 020,3	. 484,0
Zahlungen für nicht geleistete Arbeitstage	21 418,4 12 170,7	3 953,5 2 207,8	10 944,8 6 253,6	5 531,4 3 092.2	988,8 617,0	9 854,5 5 805,8	1 763,9 1 019,2	4 981,1 2 931,9	2 487,7 1 447,1	621,7 407,6
Besahlter Urlaub Besahlte Peiertage Entlassungsentschädigungen	9 188,8 6,5	1 729,8 1,2	4 665,7	3 092,2 2 431,7 3,1	361,6	3 888,6 86,1	692,1 33,6	1 958,0 52,6	1 026,0	212,4
Urlaubsabgeltung	52,5	14,7	23,3	4,3	10,2	73,9	19,1	38,6	14,6	1,7
Arbeitgeberbeiträge zur Sozial- versicherung und zu Familien- beihilfen	54 869,8	9 164,7	27 229,0	12 672,3	5 803,8	27 062,6	3 999,2	13 525.0	7 685,7	1 854,7
Gesetzliche Beiträge Kranken-, Mutterschafts-, In-	·		14 043 7	6 728,0	1 356,2	7 142 0	1 305,4	3 727 0	1 669,1	
validitätsversicherungen Lohnfortsahlung im Krank- heitsfall	27 393,3 1 316,8	5 266,4 172,6	14 042,7 663,7	390,1	90.4	7 142,9 1 369,7	144,1	3 73 7,9 627,2	517,4	430,6 81,0
Arbeitelosenversicherung Versicherung gegen Betriebs- unfälle u.Berufskrankheiten	2 441,9	467,8	1 261,7	593,3	119,1	761,5	144,4	389,4	176,7 268,3	51,0
unfälle u.Berufskrankheiten Familienbeihilfen Sonstige Beiträge	3, 783,1 1 912,7 45,5	731,7 366,2 4,1	1 915,9 991,2 41,4	945,5 451,6	190,1 103,7	1 069,1 569,4 20,5	163,3 102,0 1,6	534,6 313,3 14,0	115,2 4,8	83,0 38,9
Vertragliche oder freiwillige Beiträge				7 040 7	7 071 5		2.017.0	2 520 2		1 098.7
Zusätzliche Pensionsvers. Vertragl. Familienbeihilfen Zusätzliche Familienunter-	16 964,4 36,3	1 983,3 8,0	7 931,3 28,3	3 218,3	3 831,5	15 354,0 308,2	2 017,8 46,2	7 572,7 146,1	4 664,8 103,2	1 098,7 12,7
stütsung Sonstige Beiträge	202,6 773,4	34,0 130,7	80,5 272,4	55,8 289,7	32,2 80,6	88,2 379,0	11,0 63,4	40,5 149,2	24,3 119,8	12,3 46,6
Maturalleietungen u.vergleich- bare Vergütungen	9 993,7	2 208,2	4 874,3	2 372,8	538,4	3 608,2	771,8	1 625,2	956,2	255,0 7,3
Deputate(Kohle, Koke, Gas, Strom) Wohnung	26,5 389,5	8,7 109,4 6,1	13,1 148,4 19,9	4,7 131,7 12,2	18,2	142,9 576,7 141,6	57,4 138,7 18,6	67,3 256,2 07,4	10,9 181,6 47,8	7,3 0,1 7,9
Mietzuschüsse Sonstige Naturalleistungen (Getränke, Verpflegung, Be-	56,4		ļ			,		!		
kleidung usw.)	9 521,3	2 084,0	4 693,0	2 224,1 891,5	520,2 78,8	2 747,0 929,6	55,7,1 41,6	1 234,2 344,4	715,9 354,7	239,8
Sonstige Sozialbeiträge Verschiedene Sozialaufwen- dungen	1 942,8 1 628,9	129,7 62,1	- 842,8 66),0	825,0	78,8	830,9	32, .	297,0	318,0	156,9
davon: Direkte Zahlungen Indirekte Zahlungen	101,7 1 527,2	15,8 46,4 67,6	25,6 637,4	60,4 764,6 60,5	78,8	41,9 795,0 92,7	8,5 23,7 9,5	6,3 290,7 47,4	27,2 291,7 35,8	188,9
Gesetz über Schwerbeschädigte Aufwendungen für Neueinstellung	513,9	07,0	179,8	00,7		!				
und Berufsausbildung Neueinstellung v.Arbeitskräften	2 220,2 89,7	694,9 12,6	1 077,5 37,6	346,3 39,2	101,6	827,3 88,3	172,8 6,3	412,7 53,1	182,6 28,4	59,1 0,5
Trennungegeld und Zuschüsse für Familienheimfahrten Berufsausbildung	33,2 2 007,7	2,6 665,4	30,6 943,9	304,9	93,5	17,7 687,5	4,1 161,1	8,0 326,4	2,4 150,8	2,2 49,2
davon: Löhne für effektiv ge- leistete Arbeit von										
Lehrlingen u.in Aus- bildung stehenden Per- sonen	1 608,8	542,3	753,5	228,4	84,6	557,0	132,9	∠61,0	118,2	45,0
Vergütung für Tage, an denen Lehrlinge u. in	,.	,,	,.	,		,	. ,,	,		
Ausbildung stehende Personen nicht geär- beitet haben	311,4	94,9	154,3	53,3	8,9	108,1	22,3	55 , 8	25,8	4,2
Sonstige Kosten der Be- rufsausbildung	87,6	28,3	36,1	23,2	-	22,4	5,9	9,7	6,8	-
Stipendien für den Besuch von Berufsschulen Unterricht in Betriebshygiene	3,6	1,4	1,7	0,5	- :	7,7	0,5	-	-	7,2
und Betriebssicherheit Sonstige Aufwendungen	10,4 75,6	12,8	0,9 62,8	1,7 -	7,8	1,1 25,0	0,9	1,1 24,1	=	=
Vom Arbeitslohn einbehaltene Steuern und Abgaben	16 850,5	2 818,0	8 612,0	4 452,8	967,7	12 149,1	1 777,8	6 130,0	3 414,2	827,1
-]	, , ,	. 177,0	,,,,	1,7,5	
Arbeitnehmerbeiträge sur gesets- lichen Sosialversicherung und	29 835,1	5 734,2	15 304,4	7 321,3	1 475,3	7 504,4	1 449,8	4 127,3	1 845.8	481,5
dgl	ا اورزن وي	J 1J#∳€	1 12 20414	1 1 75197	1 412,2	1 1 10434	447,0	7 16(12	1 049,0	1 401,7

Wollspinnerei

Arbeiter / Angestellte			Arbeiter Betriebe					Angestellte Betriebe		
Arbeitszeit			mit Bea	chaftigten		.		mit Bes	ohäftigten	
Art der Aufwendungen	inegesamt	50 -99	100-499	500-999	1 000 u.mehr	inegesent	50-99	100-499	500-999	1 000 u.mehr
			Zahl der Al	beiter baw.	Angestellten	ı				
Eingetr. männl. Arbeitskräfte	13 358	626	6 175	l 2 739	3 818	3 583 1 615	186 86	1 396 577	743 392	1 258 560
Eingetr. weibl. Arbeitskräfte	23 045	1 300	9 135 15 310	5 066 7 805	7 544	5 198	272	1 973	1 135	1 818
zusannen	36 403	1 926	010	, 600	11 702	7 190		, ,,,	,,	. 5.5
darunter Lehrlinge männliche weibliche	464 72	10 9	229 35	58 28	167 -	150 175	6 10	75 83	20 55	49 27
zusammen	536	19	264	86	167	325	16	158	75	76
			Arbei:	tezeit in 1 C	000 Std.					
Während des Jahres geleistete	68 509,1	3 733,4	29 665,0	14 169,9	20 940,9		.	.		
Arbeitsstunden (o.Lehrlinge) darunter Überstunden Von Lehrlingen geleist.Stunden	2 440,7 963,6	163,0 32,1	1 099,5 482,8	463,0 169,7	715,2 279,0	:	:	:	;	:
101 DOUITINGON BOSTONION		·	Aufwei	dungen in 1	000 DM					•
Lohne für effektiv geleistete	140 181,3	7 083,7	58 257,0	29 097,2	45 743,3	39 956,9	1 833,3	13 906,7	8 393,2	15 823,6
Arbeit Direkter Lohn darunter für Überstunden	134 741,7	6 970,1 394,6	56 852,7 2 646,9	28 382,4 1 199,8	42 536,5 1 748,6	35 030,5	1 735,1	12 741,4	7 523,9	13 030,1
Ergebnisprämien (einschl. Produktivitätsprämien)	1 675,0	5,5	193,7	37,7	1 438,1	2 307,2	18,7	348,2	278,2	1 662,1
Verschiedene Gratifikationen (Weihnachts- und Neujahrs-										
zuwendungen, Ferienprä- mien usw.)	3 764,6	108,2	1 210,6	677,1	1 768,7	2 619,3	79,6	817,1	591,2	1 131,4
Zahlungen für nicht geleistete Arbeitstage	14 749.3	603,4	6 022,0	3 040,1	5 083,7	4 011,5	216,3	. 1 344,4	825,3	1 625,5
Bezahlter Urlaub Bezahlte Peiertage	14 749,3 8 058,1 6 662,5	319,5 283,0	3 541,3 2 463,0 3,1	1 497.6 1 541,4	2 699,8 2 375,1	2 364,2 ⁻ 1 615,3	122,1 90,5	781,7 543,2	471,4 349,2 3,2	989,0 632,5
Entlassungsentschädigungen Urlaubsabgeltung	3,3 25,3	0,1 0,9	14,6	0,2 1,0	8,9	14,2 17,8	3,7	8,4 11,1	1,5	632,5 2,5 1,5
Arbeitgeberbeiträge zur Sozial-										
versicherung und zu Familien- beihilfen Gesetzliche Beiträge	24 658,9	1 226,3	10 077,5	5 086,6	8 268,4	6 980,0	260,2	2 198,9	1 454,4	3 066,5
Kranken-, Mutterschafts-, In- validitätsversicherungen	16 901,8	848,3	7 043,7	3 603,3	5 406,5	3 203,2	143,4	1 199,2	656,1	1 204,3
Lohnfortzahlung im Krank- heitsfall	697,6	35,5 82,9	267,6 627,1	161,9 330,4	232,5 499,3	703,7 333,9	12,0 15,2	168,3 119,0	203,8 68,1	319,6 131,6
Arbeitslosenversicherung Versicherung gegen Betriebs- unfälle u.Berufskrankheiten	1 539,7	79,6	565,5	242,6	327,9	201,2	11,1	78,3	36,1	75.6
Familienbeihilfen Sonstige Beiträge	1 338,6 105,1	62,9 0,6	556,8 19,6	300,4 17,5	418,5 67,4	305,4 7,3	13,7	106,7 4,2	59,3 0,2	125.7 2,9
Vertragliche oder freiwillige Beiträge		100 1	000 4	201.7	1 105 6	1 070 1	E	414.0	770.0	1 021,3
Zusätzliche Pensionsvers. Vertragl. Familienbeihilfen	2 3 65,0 57,2	109,4 2,1	828,7 27,1	,301,3 15,9	1 125,6 12,1	1 870,1 176,7	55,6 7,2	414,0 71,2	379,2 12,9	85,4
Zusätzliche Familienunter- stützung Sonstige Beiträge	21,7 416,6	-0,7 4,3	19,5 121,8	1,5 111,9	178,6	35,3 143,3	- 2,1	2,1 35,8	- 38,6	33,3 66,7
Naturalleistungen u.vergleich-								446.0	47.6	
bare Vergütungen Deputate(Kohle, Koks, Gas, Strom)	1 270,6	23,6 0,6	320,5 6,5	201,7	724,8 - 685,3	396,7 5,6 346,5	18,9	116,8 5,6 8 3, 7	47,6 - 43,0	213,4 206,4
Wohnung Mietzuschüsse Sonstige Naturalleistungen	1 046,6 9 3, 6	17,0 5,4	168,6 87,7	1,0,3	0,3	31,6	13,4 5,5	23,1	2,7	0,4
(Getränke, Verpflegung, Be- kleidung usw.)	123,3	0,6	57,7	_ 25,7	39,2	13,0	-	4,4	2,0	6,7
Sonstige Sozialbeiträge	2 767,1	18,6	416,4	631,0	1 701,1	843,2	1,5	26,4	155,3	660,0
Verschiedene Sozialaufwen- dungen	2 664,5	9,5	379,2	611,7 77,8	1 664,1	824,4 18,6	0,9	25,7	155,3 10,2	642,5
davon: Direkte Zahlungen Indirekte Zahlungen Gesetz über Schwerbeschädigte	136,5 2 528,0 102,6	3,6 5,9 9,1	18,9 360,2 37,2	534,0 19,2	36,2 1 627,9 37,0	805,8 18,8	0,3 0,5 0,7	2,2 23,5 0,6	145,1	5,9 636,6 17,5
Aufwendungen für Neueinstellung					244.0				255.0	
und Berufsausbildung Neueinstellung v.Arbeitskräften	2 111,9 939,2	51,8 8,4	475,2 84,3	739,9 364,0	844,9 482,5	728,4 247,9	18,9 0,1	251,2 37,7	255,8 127,6	202,5 82,5
Trennungsgeld und Zuschüsse für Familienheimfahrten Berufsausbildung	5,2 863,0	40,1	5,2 361,2	120,1	341,6	14,8 417,5	18,5	10,0 199,1	0,6	4,2 ·99,8
davon: Löhne für effektiv ge- leistete Arbeit von	00,,0	,		,				,,,		
Lehrlingen u.in Aus- bildung stehenden Per-			075.0	04 5	207.6	,	15.4	147.0	67.6	72.0
eonen Vergütung für Tage, an	680,4	29,4	275,9	91,5	283,6	299,9	15,4	143,9	67,6	72,9
denen Lehrlinge u. in Ausbildung stehende Personen nicht gear-										
beitet haben Sonstige Kosten der Be-	156,3	6,1	71,2	23,4	55,6	81,0	3,1	45,6	14,4	17,8
rufsausbildung Stipendien für den Besuch von	26,3 13,2	4,6 -	14,1 4,8	5,2 8,3	2,4 0,1	36,6 11,0	0,2	9,5 2,8	18,0 3,3	9,0 4,8
Berufsschulen Unterricht in Betriebshygiene und Betriebssicherheit	229,8	-	0,8	208,3	20,7	15,8	-	_	7,0	8,8 2,5
Sonstige Aufwendungen	61,5	3,3	18,8	39,4	- ^	21,4	- !	1,6	17,3	2,5
Vom Arbeitslohn einbehaltene Steuern und Abgaben	6 859,1	318,2	2 618,7	1 537,2	2 385,0	4 628,3	201,0	1 366,7	. 888,1	2 172,5
Arbeitnehmerbeiträge sur gesets-										
lichen Sosialversicherung und	18 441,5	931,2	7 670,8	3 933,8	5 905,8	3 537,1	158,7	1 318,3	724,2	1 336,0

Baumwollspinnerei

Arbeiter / Angestellte			Arbeiter					Angestellte		
Arbeitezeit			Betriebe					Betriebe mit Bes	ob#f+is+an	
Art der Aufwendungen	inegesamt	50-99	mit Bea		1 000 n.mehr	insgesamt	50-99	100-499	500-999	1 000 u.mehr
	1	,	Zahl der Ar	beiter bsw.	Angestellter	1		, 1		
Eingetr. männl. Arbeitskräfte	26 031 37 629	314	10 422 17 518	6 079	9 216	5 563 2 034	71	2 090 698	1 315 375	2 0 87 939
Eingetr. weibl. Arbeitskräfte zusammen	63 660	593 907	27 940	8 735 14 814	19 999	7 597	93	2 788	1 690	3 026
darunter Lehrlinge	603		118	183	298	160	1	70	26	63
männliche weibliche	192	1	78	48	65	161	4	91	36	: 30
zusemen	795	5	196	231 sazeit in 1 (] 363 100 Sta	321	5	161	62	93
Während des Jahres geleistete Arbeitestunden (o.Lehrlinge)	F 1		l	1	1 :	1 1	-	<u> </u>	1	l
Arbeitsetunden (c.Lehrlinge) darunter Überstunden Von Lehrlingen geleist.Stunden	117 556,5 3 221,3 1 402,0	1 708,1 81,2 7,0	51 601,9 1 418,4 342,5	27 146,1 841,2 435,0	37 100,5 880,5 617,5	:	:	:	:	:
Löhne für effektiv geleistete			Aufwer	dungen in 1	000 DM			•	ı	
Arbeit Direkter Lohn darunter für Überstunden Ergebnisprämien (einschl.	241 236,8 233 931,3 7 729,0	3 263,4 3 194,3 201,7	105 012,3 102 219,2 3 479,0	55 895,5 53 980,3 1 985,5	77 065,5 74 537,6 2 062,8	57 532,9 51 892,7	657,6 615,0 -	21 405,2 19 413,5	12 832,4 11 310,9	22 637,6 20 555,5
Ergebnisprämien (einschl. Produktivitätsprämien) Verschiedene Gratifikationen (Weinnachts- und Neujahrs-	1 936,8	10,7	525,1	291,5	1 109,5	1 580,7	8,7	500,7	447,8	623,5
zuwendungen, Ferienprä- mien usw.)	5 368,6	58,3	2 268,1	1 623,7	1 418,5	4 659,5	34,0	1 491,0	1 073,7	1 460,7
Zahlungen für nicht geleistete Arbeitstage Besahlter Urlaub	23 523,2 12 471,0	318,2 169,4	10 053,3 5 236,1 4 784,9	5 611,6 3 104,6 2 495,1	7 540,1 3 960,9	5 888,1 3 416,3	67,4 40,3	2 146,9 1 252,8	1 285,3 748,5	2 390,5 1 374,6
Besahlte Peiertage Entlassungsentschädigungen Urlaubsabgeltung	10 994,5 7,2 50,4	148,3 - 0,5	4 784,9 7,1 25,2	2 495,1 0,1 11,8	3 566,2 13,0	2 431,0 26,6 14,2	27 , 1	870,0 13,0 11,0	5,3,4 - 1,4	1 000,4 13,6 1,8
Arbeitgeberbeiträge zur Sozial- vereicherung und zu Familien- beihilfen Gesetzliche Beiträge	45 421,0	543,8	18 910,9	11 460,3	14 506,0	11 142,5	91,7	3 378,5	2 539,2	4 533,∪
Kranken-, Mutterschafts-, In- validitätsversicherungen	29 039,6	-392,5	12 707,2	6 727,5	9 212,5	4 778,4	53,8	1 788,5	1 048,2	1 887,9
Lohnfortzahlung im Krank- heitsfall Arbeitslosenversicherung	1 236,3 2 639,5	14,6 38,8	528,9 1 108,2	304,6 652,7	388,2 839,9	988,3 475,5	4,8 6,5	231,3 178,2	216,4 104,2	535,8 186,6
Versicherung gegen Betriebs- unfälle u.Berufskrankheiten Familienbeihilfen Sonstige Beiträge	2 628,7 2 576,0 378,5	48,0 28,0 0,8	1 191,6 1 070,7 193,1	573,0 557,8 36,7	816,2 919,6 147,9	325,1 543,6 3,3	4,3 5,8 G,1	114,2 174,2 0,1	72,9 113,7	133,7 249,8 3,2
Vertragliche oder freiwillige Beiträge Zusätzliche Pensionsvers. Vertragl. Familienbeihilfen	5 650,3 399,9	14,5 2,5	1 692,3 119,9	2 259,9 107,0	1 663,6 170,5	3 370,8 544,8	7,8 7,4	1 295,5 145,4	850,9 134,7	1 236,6 257,3
Zusätzliche Pamilienunter- etützung Sonstige Beiträge	73,2 819,0	4,1	22 ,2 277 , 1	31,7 209,4	19,4 328,4	47,3 95,5	-1,4	8,7 42,3	8,3 9,9	U,2 41,8
Naturalleistungen u.vergleich- bare Vergütungen	4 418,9	30,2	1 357,5 29,2	1 682,0	1 349,2	1 458,6	5,7	3 6 0,6	685,5	40ú,8
Deputate(Kohle, Koks, Gas, Strom) Wohnung Mietzuschüsse Sometige Naturalleistungen	93,1 3 729,1 257,9	19,1 1,1	1 158,0 91,5	52,6 1 481,8 41,5	11,4 1 070,1 123,8	108,6 1 240,5 77,3	0,6 2,3 1,5	20,0 299,9 36,5	7 9,3 584,4 17,4	8,7 353,9 21,8
(Getränke, Verpflegung, Be- kleidung usw.)	338,9	10,0	7B,9	106,1	143,9	32,3	1,3	4,2	4,4	22,4
Sonstige Sozialbeiträge Verschiedene Sozialaufwen-	3 917,3 3 655,8	13,9 10,2	1 460,8 1 337,3	917,2 862,7	1 525,4 1 445,6	804,7 784,0	1,0 0,6	189,0 182,0	175,7 172,3	439,1 429,1
dungen davon: Direkte Zahlungen Indirekte Zahlungen Gesetz über Schwerbeschädigte	562,4 562,4 3 093,4 261,5	3,6 6,5 3,7	157,1 1 180,2 123,5	146,2 716,5 54,5	255,5 1 190,1 79,7	57,7 726,3 20,7	0,5 0,1 0,3	6,3 175,6 7,0	20,4 151,9 3,4	30,5 398,6 10,0
Aufwendungen für Neueinstellung und Berufsausbildung Neueinstellung v.Arbeitskräften	3 497,3 1 158,4	29,9 17,1	1 565,9 715,0	686,1 156,5	1 213,4 269,8	740,0 228,3	6,9 2,3	339,8 91,8	138,1 36,8	255,3 97,5
Trennungsgeld und Zuschüsse für Familienheimfahrten Berufsausbildung davon: Löhne für effektiv ge-	22,0 2 2 17,5	0,4 12,4	18,5 776,5	1,8 502,9	1,3 925,7	21,7 456,2	- 4,1	16,1 213,5	1,6 89,4	4,0 149,3
leistete Arbeit von Lehrlingen u.in Aus- bildung stehenden Per- sonen Vergütung für Tage, an denen Lehrlinge u. in	1 694,7	7,1	615,1	413,1	659,4	337,8	3,2	163,0	69,3	102,2
Ausbildung stehende Personen nicht gear- beitet haben	384,8	2,7	133,0	82,1	167,1	78,4	0,9	32,5	13,8	31,1
Sonstige Kosten der Be- rufsausbildung Stipendien für den Besuch von	138,1	2,6	28,4	7,8	99,3	, 40,0	-	17,9	6,2	15,9
Berufsschulen Unterricht in Betriebshygiene	1,8	0,1	0,7	-	1,0	12,7	0,5	5,0	6,2	1,0
und Betriebssicherheit Sonstige Aufwendungen	10,6 87,0	-	7,9 47,2	0,2 26,7	2,5 13,1	0,8 20,3	-	0,8 12,7	4,1	3,5
Yom Arbeitslohn einbehaltene Steuern und Abgaben	11 201,1	156,9	4 867,4	2 641,2	3 535,6	5 864,2	52 , 5	2 141,6	1 276,8	2 393,3
årbeitnehmerbeiträge sur gesets- lichen Sosialversicherung und dgl.	31 679,2	, 431,3	13 815,4	7 380,2	10 052,3	5 253,9	60,3	1 966,7	1 152,3	2 074,5

Chemiefaserherstellung

Arbeiter / Angestellte			Arbeiter					Angestellte Betriebe		
Arbeitszeit			mit Bes	chaftisten				mit Bes	chaftigten	
Art der Aufwendungen	insgesamt	50-99	100-499		1 000 u.mehr	inegesant	50-99	100-499	500-999	1 000 u.mehr
	<u>. </u>					-	,			
					Angestellter			ı 162 l	447	4 002
Eingetr. männl. Arbeitskräfte Bingetr. weibl. Arbeitskräfte	23 056	-	367 274	53 56	22 636 6 647	4 611 1 766	Ξ.	101	447 365	1 300
susammen	30 033	-	641	109	29 283	6 377	-	263	812	5 302
darunter Lehrlinge					645					72
männliche weibliche	619 25	-	- 4	_	615 25	82 100	-	8 3	1 - -	73 97
zusamen	644	_	4	-	640	182	-	11	1	170
			Arbeit	szeit in 1 (000 Std.		,			
Während des Jahres geleistete	1		1 1	277.0	50.071.4			1 1		
Arbeitsstunden (o.Lehrlinge) darunter Überstunden	61 426,1 1 084,3	-	1 261,1	233,9 17,2	59 931,1 1 053,7	:	-	:	:	:
Von Lehrlingen geleist.Stunden	1 162,0	=	5,6	0,5 dungen in 1	1 155,8 i	• 1	-	· •	•	
			Yatmen	gangen zu i				. ,	,	ı
Löhne für effektiv geleistete Arbeit	163 390,3	-	2 751,3	586,8	160 052,2	58 842,3 51 352,6	-	2 68 2, 3 2 226,6	8 100,5 6 850,5	48 059,5 42 275,5
Direkter Lohn darunter für Überstunden	150 131,0 3 188,5	. =	2 610,8 33,2	537,5 57,8	146 982,7 3 097,4	- 51 552,0	-	-	-	42 217,7
Ergebnisprämien (einschl. Produktivitätsprämien)	5 123,3	-	, -	36,0	5 087,3	2 543,4	-	-	484,1	2 059,3
Verschiedene Gratifikationen (Weihnachts- und Neujahrs-					ŀ					
<pre>suwendungen, Ferienpra- mien usw.)</pre>	8 136,0	-	140,5	13,3	7 982,2	4 946,3	-	455,6	766,0	3 724,7
Zahlungen für nicht geleistete			262.7	E0. 7	15 000 4	6 795 4	_	279,8	025.0	5 579.7
Arbeitstage Bezahlter Urlaub	16 144,9 9 690,8 6 222,9	=	262,7 163,0	59,7 36,1 22,9	15 822,4 9 491,7 6 100,5	6 785,4 4 035,2 2 597,7	-	179,1 99,8	925,9 556,2 357,2	3 299,9 2 140,7
Bezahlte Feiertage Entlassungsentschädigungen	227,0	Ξ	99,5	-	227,6	146,6 5,8	=	0,8	7,9 4,6	138,6
Urlaubsabgeltung	>,7		0,2	0,8	2,7	,,,		0,0	7,0	","
Arbeitgeberbeiträge zur Sozial- versicherung und zu Familien-	70 704 7	_	760,2	983,4	28 958,2	14 825,7	_	998,8	3 319,2	10 507,7
beihilfen Gesetzliche Beiträge	30 701,7	_	100,2	502,4	20 9,0,1	14 025,1		,,,,,,	, ,,,,,-	,
Kranken-, Mutterschafts-, In- validitätsversicherungen	18 096,4	-	339,2	67,4	17 689,9	3 765,1	-	132,8	415,9	3 216,4
Lohnfortzahlung im Krank- heitsfall	851,2	-	12,8	7,6	830,8	1 681,1 391,8	-	57,5 15,9	260,7 40,6	1 362,9
Arbeitslosenversicherung Versicherung gegen Betriebs-	1 612,9	-	28,9	6,3	1 577,8		_	l '		335,3
unfälle u.Berufskrankheiten Familienbeihilfen	1 523,8 1 905,3	-	25,6 33,8	10,3 11,0	1 487,9 1 860,6	473,7 429,5	=	16,7	54,3 57,7	402,7 351,5 5,5
Sonstige Beiträge Vertragliche oder freiwillige	60,9	-	0,5	-	60,3	9,8	-	_	4,3	, ,,,
Beiträge Zusätzliche Pensionsvers.	3 734,5	-	285,8	730,0	2 718,8	7 061,5 552,1	=	73 4, 7	2 202,1 35,3	4 124,7 509,7
Vertragl. Familienbeihilfen Zusätzliche Familienunter-	1 092,6	-	- 1	3,3	1 089,4	18,2	_	1,0	3,4	13,8
stützung Sonstige Beiträge	631,0 1 193,0	=	29,1	0,7 146,9	1 041,5	442,8	-	12,8	244,8	185,1
Naturalleistungen u.vergleich-			7.0	20.6	2 420,6	1 670 5		0.7	236.7	1 432 1
bare Vergütungen Deputate(Kohle,Koks,Gas,Strom)	2 448,1 16,9 1 224,1	_	7,0	20,6	16,9 1 210,2	1 678,5 56,1 1 472,5	=	9,7	236,7 - 198,1	1 432,1 56,1 1 266,5
Wohnung Mietzuschüsse	1 224,1	-	-	13,9 0,4	41,3	33,8	-	7,9 0,8	5,4	27,6
Sonstige Naturalleistungen (Getränke, Verpflegung, Be-						116.1		0.0	22.4	
kleidung usw.)	1 165,4	-	7,0	6,3	1 152,2	116,1	-	0,9	33,1	82,0 2 382,9
Sonstige Sozialbeiträge Verschiedene Sozialaufwen-	9 953,0	=	90,0	259,0	9 604,1	2 7++,+ 2 737,4		60,9	300,6 300,6	2 375,9
dungen davon: Direkte Zahlungen	9 893,9 954,3	=	90,0	259,0 1,9	9 544,9 952,4	152.2		60,9	27,9 272,7	124,3
Indirekte Zahlungen Gesetz über Schwerbeschädigte	8 939,6 59,1	Ξ	90,0	257,1	8 592,5 59,1	2 585,2 7,0	-			7,0
Aufwendungen für Neueinstellung	4 880,8			6,6	4 869,9	1 416,2	_ ′	49,4	118,5	1 248,4
und Berufsausbildung Neueinstellung v.Arbeitskräften	2 391,0	=	4,3 0,3	2,0	2 388,8	656,6	-	23,2	53,6	579,7
Trennungsgeld und Zuschüsse für Familienheimfahrten	24,0	-	- 1	1, 1 3, 6	23,0 2 231,5	82,0 626,3		10,5	12,0 52,9	59 ,5 558,6
Berufsausbildung davon: Löhne für effektiv ge-	2 239,1	-	4,0	٥,,٥	2 271,7	020,7		14,3	,,,,)),0,0
leistete Arbeit von Lehrlingen u.in Aus-										
bildung stehenden Per- sonen	1 064,5	-	3,3	0,3	1 060,9	27,9,8	-	11,6	3,7	264,5
Vergütung für Tage, an denen Lehrlinge u. in										
Ausbildung stehende Personen nicht gear-	225,1	_	0,7	0,0	224,4	41,2	_	1,3	0,9	39,0
beitet haben Sonstige Kosten der Be-	949,5	-	[3,2	946,3	305,2	_	1,9	48,2	255,1
rufsausbildung Stipendien für den Besuch von	i I	-		-	10,7	15,9	_			15,9
Berufsschulen Unterricht in Betriebshygiene	10,7	-	-	_	12,9	2,6	-] [<u>-</u>	2,6
und Betriebssicherheit Sonstige Aufwendungen	12,9 203,0	Ξ	-	-	203,0	32,9	-	0,8	-	32,1
Vom Arbeitslohn einbehaltene		-	110,5	45,2	8 021,5	6 764,9	_	391,0	905,2	5 468,6
Steuern und Abgaben	8 177,3	-	110,5	49,2	0 021,9	7 104,3	=	751,0	,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,	1 , 400,0
Arbeitnehmerbeiträge sur gesets-								-	-	l
lichen Sosialversicherung und	19 709,3	_	368,0	73,6	19 267,7	4 157,0	_	148,7	456,5	3 551,8

Papiererzeugung

Arbeiter / Angestellte	ļ		Arbeiter					Angestellte		
Arbeitezeit	<u> </u>		Betriebe mit Bes	chaftigten				Betriebe	chäftigten	
Art der Aufwendungen	inegesamt	50-99	100-499		1 000 u.mehr	insgesemt	50-99	100-499	500-999	1 000 u.mehi
			Zahl der Ar	beiter baw.	Angestellter	1				-
Bingetr. männl. Arbeitskräfte	53 374 11 649	2 947 650	20 399 5 313	13 882 2 228	16 146 3 458	7 356 2 904	343 158	3 035 1 216	1 585 653	2 393 877
Eingetr. weibl. Arbeitskräfte gusammen	65 023	3 597	25 712	16 110	19 604	10 260	501	4 251	2 238	3 270
darunter Lehrlinge	1 744	20	707	450	470	267	11	122	47	- 97
minnliche weibliche	1 344	29 - 1	387 1	450 -	478 6	267 233	11 20	103	47 38	87 72
zusammen	1 351	29	388	450	484	- 500	31	225	85	159
WEbward dan Jahman walaistata		· ·	Arbe1t	sseit in 1 (000 Std.		^ -			. ~
Während des Jahres geleistete Arbeitsstunden (o.Lehrlinge) darunter Überstunden	140 380,6 10 409,9 2 492,0	7 869,6 · 695,2 59,5	55 988,2 4 535,0 718,9	34 293,9 2 345,5 816,0	42 229,0 2 834,3 897,6	:	:	:	:	:
Von Lehrlingen geleiet.Stunden	2 492,0	59,5		816,0 dungen in 1		• 1	•	٠.		•
Löhne für effektiv geleistete	1 3. 2.1	l `			l • 1	1	l	1		ا
Arbeit Direkter Lohn darunter für Überstunden	344 498,7 307 844,0 31 147,5	17 442,5 16 216,1 1 856,1	130 575,5 119 770,8 12 529,9	89 715,4 80 452,0 7 745,7	106 765,4 91 405,1 9 015,8	95 200,0 79 569,0	3 949,0 3 559,4	39 102,8 32 696,8	21 549,9 ° 18 184,8	25 128,0
Ergebnisprämien (einschl. Produktivitätsprämien)	19 876,2	795,9	5 793,4	4 346,2	8 940,7	4 253,6	134,7	2 108,3	722,9	1 287,7
Verschiedene Gratifikationen (Weihnachts- und Neujahrs- suwendungen, Ferienprä-	_]					
mien usw.)	16 778,5	430,5	5 011,3	4 917,1	6 419,6	11 377,3	254,9	4 297,6	2 642,2	4 182,6
Zahlungen für nicht geleistete Arbeitstage Besahlter Urlaub	29 841,6 17 725 5	1 456,3 802,5	11 484,7 6 539,3	7 689,4 4 538,2	9 211,2 5 845,5	9 532,6 5 604,1	416,0 232,9	3 773,7 2 142,8	2 154,5 1 271.5	3 188,4 1 956.9
Besahlte Feiertage Entlassungsentschädigungen	17 725,5 12 047,1 26,8	0,3	4 899,8 18,6	3 134,0 8,0	3 365,7	3 813,4 80,6	177,3	1 556,6 53,6	1 271,5 856,2 19,1	1 956,9 1 223,3 6,6
Urlaubsabgeltung	42,2	6,0	27,1	9,2		34,4	4,5	20,7	7,7	1,6
Arbeitgeberbeiträge zur Sozial- versicherung und zu Familien- beihilfen	74 524,7	3 406,2	26 411,9	21 855,2	22 851,5	22 439,2	776,9	9 113,9	5 383,9	7 164,5
Gesetzliche Beiträge Kranken-, Mutterschafts-, In-	39 086,9	2 018,6	15 011,6	10 221,4	11 835,3	6 075,1		2 518,3		
validitätsversicherungen Lohnfortzahlung im Krank- heitsfall	1 707,0	78,4	627,2	413,9	587,4	1 562,8	298,7 42,6	528.7	1 290,4 318,6	1 967,6 672,9
Arbeitslosenversicherung Versicherung gegen Betriebs-	3 513,9	181,2	1 357,5 2 480,4	895,6 1 652,6	1 079,6 2 150,6	663,5	31,9	271,0	149,2	211,4
unfälle u.Berufskrankheiten Familienbeihilfen Sonstige Beiträge	6 598,8 4 665,3 103,4	315,3 233,2 0,9	1 783,7 16,4	1 168,9	1 479,5 68,7	901,4 981,2 15,3	35,8 46,7	322,7 388,3 1,9	209,3 204,2 0,7	353,5 342,0 12,6
Vertragliche oder freiwillige Beiträge	16 098,4	510.4	4 707 8	6 556 0		10 625,3	295,0		2 831,4	
Zusätzliche Pensionsvers. Vertragl. Familienbeihilfen Zusätzliche Familienunter-	482,1	512,4 15,6	4 307,8 109,9	6 556,2 105,3	4 721,9 251,3	589,8	19,7	4 495,2 210,8	128,7	3 003,7 230,6
etütsung Sonstige Beiträge	745,6 1 523,3	7,7 42,9	170,7 546,6	364,3 459,6	203,0 474,1	93,0 931,8	1,1 5,3	25,3 351,5	47,6 203,8	19,0 371,1
Naturalleistungen u.vergleich- bare Vergütungen	5 447, 8 249,0	87,3 2,1	1 797,0	1 489,3	2 074,2	3 640,1	69,6	1 259,3	737,6	1 573,6
Deputate(Kohle, Koké, Gas, Strom) Wohnung	249,0 4 352,7 168,7	2,1 68,9 2,8	57,4 1 391,5 79,4	99,5 1 192,2 22,6	- 90,0 1 700,1 64,0	491,3 2 682,0 382,5	11,3 46,0 11,7	240,2 766,1 216,4	92,7 559,8 55,8	147,1 1 310,1 98,6
Mietzuschüsse Sonstige Naturalleistungen (Getränke, Verpflegung, Be-	l i			•					,	
kleidung úsw.) Sonstige Sozialbeiträge	6 394,6	13,4 39,9	268,7 1 394,9	175,1 1 578,7	220,2 3 3 81,1	84,3 2 094,2	0,6 14,4	36,5 479,1	29,4 343,6	17,8 1 257,1
Verschiedene Sosialaufwen- dungen	6 179,8	26,8	1 287,0	1 506,6	3 359.4	2 067,7	14.0	462,5	340,8	1 250.4
davon: Direkte Zahlungen Indirekte Zahlungen Gesetz über Schwerbeschädigte	296,3 5 883,5 214,8	7,7 19,1 13,1	57,8 1 229,3 107,9	112,0 1 394,6 . 72,1	118,9 3 240,5 21,7	56,9 2 010,8 26,5	1,7 12,3 0,4	18,0 444,5 16,6	11,8 329,0 2,8	25,3 1 225,0 6,8
Aufwendungen für Neueinstellung						2 049,7				
und Berufsausbildung Neueinstellung v.Arbeitskräften Trennungsgeld und Zuschüsse für	4 559,6 872,4	80,4 19,1	1 059,9 101,5	1 317,0 83,2	2 102,3 668,6	970,4	46,5 8,4	734,5 282,8	269,3 63,1	999,4 616,1
Familienheimfahrten Berufsausbildung	28,0 3 3 82,1	. 0,3 59,7	7,9 844,0	11,7 1 141,7	8,1 1 336,8	109,5 849,7	2,5 33,0	61,7 348,9	20,0 159,5	25,3 308,4
davon: Löhne für effektiv ge- leistete Arbeit von Lehrlingen u.in Aus-		-	-							
bildung stehenden Per- sonen	2 371,8	46,6	651,6	791,3	882,3	582,6	26,1	246,7	102,2	207,6
Vergütung für Tage, an denen Lehrlinge u. in Ausbildung stehende				•						
Personen nicht gear- beitet haben	527,0	8,5	132,4	196,8	189,3	120,9	6,2	53,7	22,5	. 38,5
Sonstige Kosten der Be- rufsausbildung Stipendien für den Besuch von	483,3	4,6	60,0	~153 , 6	265,2	146,2	0,7	48,4	34,8	62,2
Berufsschulen Unterricht in Betriebshygiene	11,3	0,7	1,9	5,7	3,1	17,0	- -	5,3	-	11,7
und Betriebssicherheit Sonstige Aufwendungen	81,1 184,6	0,3 0,3	37,1 67,5	19,8 54,9	23,9 61,8	34,1 69,0	0,1 2,6	6,5 29,4	6,0 20,6	· 21,5 16,4
Vom Arbeitslohn einbehaltens Steuern und Abgaben	17 808,8	783,4	6 685,4	4 747,6	5 592,3	12 605,0	456,6	5 165,9	2 745,2	4 237,3
,]		, ,					
irbeitnehmerbeiträge sur gesets- lichen Sosialversicherung und dgl.	42 600,8	2 199,8	16 369,1	11 116,9	12 914,9	6 738,6	330,7	2 789,3	1 439,6	2 179,0
, '			- >->,¶	,5	2.772]	. ,,,,,,	22 4, 1	ا دورد، - ،	. 7,7,0	_ ,,,,,

Chemische Industrie

Arbeiter / Angestellte			Arbeiter					Angestellte Betriebe		
Arbeitezeit			Betriebe	chäftigten		·		mit Bea	ohäftigten	
Art der Aufwendungen	insgesamt	50-99	100-499	500 -999	1 000 u.mehr	insgesant	50-99	100-499	500-999	1 000 u.mehr
			Zahl der Ar	beiter bsw.	Angestellter	1				
Eingetr. männl. Arbeitskräfte	172 262	5 504 2 426	28 903	15 510	122 345	63 856	2 518	11 424	5 337 3 098	44 577 17 129
Eingetr. weibl. Arbeitekrafte	44 638		10 562	4 005	27 645	29 302	1 833	7 242 18 666	8 435	61 706
susamen	216 900	7 930	39 465	19 515	149 990	93 158	4 351	10 000	0 4))	01 700
darunter Lehrlinge männliche weibliche	6 468 449	44	409 13	343 8	5 672 424	3 026 2 069	193 218	702 601	249 181	1 882 1 069
zusammen	6 917	48	422	351	6 096	5 095	411	1 303	430	2 951
			Arbeit	szeit in 1 (000 Std.					
Während des Jahres geleistete Arbeitsstunden (o.Lehrlinge)	427 946,7	16 401,3	81 300,4	40 623.7	289 621.3	.				
darunter Überstunden Von Lehrlingen geleist.Stunden	15 484,5 11 364,6	987,0 81,0	4 470,0 750,5	40 623,7 2 087,7 621,3	289 621,3 7 939,8 9 911,9	:	:	:	:	:
			Aufwer	ndungen in 1	000 DM					
Löhne für effektiv geleistete	1,153 755 7	37 036,9	191 001,8	105 019,7	820 697,3	824 874,6	31 632,3	148 063,9	69 643,3	575 535,2
Arbeit Direkter Lohn darunter für Überstunden	1153 755,7 1043 610,2 45 92 6 ,3	34 811,8 2 111,8	178 915,9 12 271,5	95 211,0 6 604,7	734 671,5 24 938,3	716 770,6	28 306 , 9	130 186,8	60 036,8	498 240,1
Ergebnisprämien (einschl. Produktivitätserämien)	29 884,4	797,0	4 183,9	4 654,3	20 249,3	37 364,7	1 294,2	7 370,1	5 257,2	23 443,3
Verschiedene Gratifikationen (Weihnachts- und Neujahrs-										
zuwendungen, Ferienprä- mien usw.)	80 261,1	1 428,0	7 902,1	5 154,4	65 776,6	70 739,3	2 031,2	10 507,0	4 349,3	53 851,7
Zahlungen für nicht geleistete Arbeitstage	131 809,5	3 450,1	19 347,1	10 342,9	98 669,4	105 701,4	3 211,9 1 883,8	14 786,1 8 740,1	7 009,7 4 128,6	80 693,7 42 890,3
Bezahlter Urlaub Besahlte Feiertage	68 217,7 62 745,6	1 979,5 1 447,4	10 921,9 8 314,2	6 058,8 4 223,4 36,2	49 257,5 48 760,5 570,2	57 642,7 46 583,4 1 259,7	1 248,2 39,4	5 880,0 91,0	2 824,2 38,5	36 631,0 1 090,8
Entlassungsentschädigungen Urlaubsabgeltung	639,1 207,1	2,1 21,0	30,6 80,5	24,4	81,2	215,5	40,4	75,0	18,5	81,6
Arbeitgeberbeiträge zur Sozial- versicherung und zu Familien-									756 0	400 005 5
beihilfen Gesetzliche Beiträge	258 746,6	7 454,4	40 551,1	25 116 , 5	185 624,5	233 753,7	5 307,1	33 162,2	14 356,8	180 927,7
Kranken-, Mutterschafts-, In- validitätsversicherungen	135 076,8	4 370,9	22 730,4	12 100,5	95 875,0	52 857,0	2 442,0	11 022,9	4 643,2	34 748,9
Lohnfortzahlung im Krank- heitsfall Arbeitslosenversicherung	5 702,5 12 149,2	164,8 401,8	888,1 2 017,1	603,9	4 045,7 8 619,1	22 650,1 5 606,5	412,5 253,0	2 580,4 1 094,8	1 304,4 478,3	18 352,8 3 780,3
Versicherung gegen Betriebs- unfälle u.Berufskrankheiten	17 604,3	535,9 491,7	3 308,5 2 774,5	1 610,6	12 149,4	9 490,7	345,1	1 535,4	798,4	6 811,8
Familienbeihilfen Sonstige Beiträge	16 385,3 280,1	491,7 5, 4	2 774,5	1 288,0 4,1	11 831,2 247,2	7 784,6 112,0	307, 1 8, 1	1 316,3	583,3 14,9	5 577,9
Vertragliche oder freiwillige Beiträge Zusätzliche Pensionsvers.	49 519,9	1 255,4	6 857,6	6 779,2	34 627,7	121 651,8	1 356,8	14 383,2	5 613,7	100 298,1
Vertragl. Familienbeihilfen Zusätzliche Familienunter-	9 224,6	97,5	1 092,4	602,5	7 432,2	6 863,6 1 159,0	76,2	731,0	448,9 139,9	5 607,5
stützung Sonstige Beiträge	3 268,5 9 535,2	19,3 111,8	296,8 562,5	522,7 493,8	2 429,8 8 367,2	5 578,4	11,7 9 4, 6	356,3	331,7	878,5 4 795,7
Naturalleistungen u.vergleich-	33 473,3	346,4	3 147,7	2 280,2	27 698,9	22 203,4	247,2	1 673,8	1 393,0	18 889,4
bare Vergütungen Deputate(Kohle, Koks, Gas, Strom) Wohnung	19 153,1	8,0 178,0	50,0 1 645,8	1 335,3	15 994,0	241,2 16 392,1 454,2	14,6 195,2 7,6	59,2 1 275,3 98,1	12,5 1 107,8 85,0	155,0 13 813,9 263,5
Mietzuschüsse Sonstige Naturalleistungen	196,2	3,8	31,9	98,0	62,5	4,74,2	,,,	. 30,1		
(Getränke, Verpflegung, Be- kleidung usw.)	14 026,4	156,7	1 420,0	841,8	11 607,9	5 115,8	29,8	241,2	187,8	4 657,0
Sonstige Sozialbeiträge Verschiedene Sozialaufwen-	70 725,2	344,8	4 871,2 4 703,1	4 390,7 4 284,1	61 118,5	35 916,3 35 613,0	211,9	2 251,5	2 136,6	31 316,4 31 113,7
dungen davon: Direkte Zahlungen Indirekte Zahlungen	69 909,9 5 170,2 64 739,7	322,4 41,9 280,5	296,3 4 406,7	142,6 4 141,5	4 689,2 55 911,1	1 383,2 34 229.8	, 35,6 161,7	148.5	96,9 2 016,7	1 102,2 30 011,5 202,7
Gesetz über Schwerbeschädigte	815,3	22,4	168,2	106,6	518,1	303,3	14,6	2 039,9	22,9	202,7
Aufwendungen für Neueinstellung und Berufsausbildung	31 582,5	115,7	1 214,2	1 341,5	28 911 ,1 8 562 , 8	25 570,2 8 726,6	683,6 134,9	2 8 83,2 690,5	1 659,5 577,0	20 343,9 7 324,2
Neueinstellung v.Arbeitskräften Trennungsgeld und Zuschüsse für Parilienbeimfehrten	1 1	29,0	379,1 40,7	429,7 14,7	107,7	·		213,5	111,4	1 249.9
Familienheimfahrten Berufsausbildung davon: Löhne für effektiv ge-	163,6 20 288,6	0,5 64,7	647,4	737,8	18 838,8	1 594,1 13 970,3	19,2 507,8	1 768,7	856,7	10 837,0
leistete Arbeit von Lehrlingen u.in Aus-			,							
bildung stehenden Per- sonen Vergütung für Tage, an	8 991,0	45,3	478,7	409,9	8 057,1	6 543,2	400,7	1 289,1	465,1	4 388,3
denen Lehrlinge u. in Ausbildung stehende										
Personen nicht gear- beitet haben	2 165,4	14,3	102,1	113,3	1 935,7	1 348,1	77,1	297,6	102,6	870,8
Sonstige Kosten der Be- rufsausbildung	9 132,2	5,0	66,6	214,6	8 846,0	6 079,0	30,1	182,0	289,0	5 577,9
Stipendien für den Besuch von Berufsschulen Unterricht in Betriebshygiene	70,4	-	3,9	3,0	63,5	266,6	1,6	21,0	14,1	229,9
und Betriebssicherheit Sonstige Aufwendungen	1 191,6 467,7	1,1 20,5	17,2 126,0	22,5 133,8	1 150,8 187,5	581,8 430,8	0,4 19,7	12,5 177,0	8,9 91,3	560,0 142,8
Vom Arbeitslohn einbehaltene	69 879,3	1 998,5	10 089,3	6 105,1	51 686,4	105 229,8	3 626,9	18 369,0	8 256,2	74 977,7
Steuern und Abgaben	0,019,7	. 370,7	,,,							
Arbeitnehmerbeiträge sur gesets- lichen Sosialversicherung und			04 542 5	17 011 0	104 494,1	58 463,5	2 695.0	12 117,7	5 121,5	38 529,2
dgi.	147 226,1	4 772,7	24 747,5	13 211,8	1 104 494,1	1 20 402,5	2 099,0	1 12 11191	1 7 12193	1 /2 /23,2

Gummiverarbeitung

Arbeiter / Angestellte			Arbeiter Betriebe					Angestellte Betriebe		
Arbeitezeit			mit Bes	chäftigten		<u> </u>		mit Ber	chaftigten	
Art der Aufwendungen	insgesant	50-99	100-499	500-999	1 000 u.mehr	inegesant	50-99	100-499	500-999	1 000 u.mehr
			Zahl der Ar	beiter bsw.	Angestellter	1				
Eingetr. männl. Arbeitekräfte	49 531	1 198	9 418	4 498	34 417	11 230	332 217	1 921 1 254	1 188	7 789 3 386
Eingetr. weibl. Arbeitskräfte	26 307 75 838	905 2 103	6 181 15 599	3 802 8 300	15 419 49 836	5 672 16 902	549	3 175	815 2 003	11 175
darunter Lehrlinge	17 373	,	.5 233	0 300	,, ,,		2.5			
männliche weibliche	691 9	- 21 -	123	91 6	456 3	487 336	17 41	107 120	85 47	278 128
susammen	700	21	123	97	459	823	58	227	132	406
			Arbeit	eseit in 1 (000 Std.					
Während des Jahres geleistete Arbeitsstunden (o.Lehrlinge) darunter Überstunden	146 244,8 4 514,8	4 226,8	30 551,4 1 354,7	16 052,2 374,9	95 414,4 2 629,5		•			:
Von Lehrlingen geleist.Stunden	4 514,8 1 277,8	155,7 35,7	217,8	159,6	1 864,6	1 :	:	l :	1 :	ı :
			Aufwer	dungen in 1	000 DM		i			1
Löhne für effektiv geleistete Arbeit Direkter Lohn	370 821,6 351 091,6	8 743,8 8 530,1	67 425,0 65 367,9	35 870,4 35 031,4	258 782,4 242 162,2	127 664,2 115 745,8	3 491,7 3 219,2	23 781,2 21 453,2	14 462,8 13 624,6	85 928,5 77 448,7
darunter für Überstunden Ergebnisprämien (einschl.	12 875,5	418,7	3 517,6	1 003,7	7 935,4	-	-	-	-	-
Produktivitätsprämien) Verschiedene Gratifikationen	6 003,9	8,6	473,3	135,9	5 386,2	3 500,8	89,0	944,5	262,3	2 205,0
(Weihnachts- und Meujshrs- suwendungen, Ferienprä- mien usw.)	13 726,0	205,1	1 583,8	703,1	11 234,0	8 417,7	183,6	1 383,5	575.8	6 274,7
Zahlungen für nicht geleistete		·	-					ĺ	,	
Arbeitstage Besahlter Urlaub Besahlte Feiertage	37 994,4 21 260,9 16 653,5	826,5 458,7 363,5	6 503,3 3 503,7 2 967,2	3 794,7 2 094,0 1 691,6	26 869,8 15 204,5 11 631,3	12 928,6 7 583,1 5 191,0	360,3 193,1 154,2	2 235,5 1 235,9 948,3	1 381,7 844,9 524,1	8 951,0 5 309,2 3 564.4
Entlassungsentschädigungen Urlaubsabgeltung	5,3 74,7	4,4	0,5 32,0	9,1	4,8 29,3	92,0 62,4	6,9 6,1	25,3 26,1	3,0 9,6	3 564,4 56,8 20,7
Arbeitgeberbeiträge zur Sozial-		-					,			
versicherung und su Familien- beihilfen Gesetsliche Beiträge	72 980,1	1 484,3	13 300,7	7 201,5	50 993,6	26 740,6	559,5	4 545,1	2 617,7	19 018,2
Kranken-, Mutterschafts-, In- validitätsversicherungen	44 356,4	1 012,5	7 923,7	4 351,4	31 068,8	9 758,2	288,4	1 741,3	1 032,6	6 696,0
Lohnfortsahlung im Krank- heitsfall	1 651,9 4 039,7	33,5	358,1	155,4	1 104,9 2 819,5	3 167,5	46,8	337,0	307,1	2 476,6
Arbeitalosenversicherung Vereicherung gegen Betriebs- unfälle u.Berufskrankheiten	4 571.7	99,6 104,6	726,3 747,1	394,4 424,7	1	1 036,8	34,5 32,3	181,9 212,4	115,0	705,4 972,0
Familienbeihilfen Sonstige Beiträge	4 640,6 154,3	143,5	845,0 16,7	453,9 8,4	3 295,3 3 198,1 128,3	1 215,7	43,9	197,1	140,2	834,5 3,9
Vertragliche oder freiwillige Beiträge Zusätsliche Pensionsvers.	10 880,7	64,3	2 301,0	1 230,2	7 285.2	9 424,5	103,1	1 726,3	761.0	6 833,3
Vertragl. Familienbeihilfen Zueätzliche Familienunter-	1 229,1	13,7	247,0	130,7	7 285,2 837,7	326,7	9,6	73,7	761,9 76,3	167,0
stütsung Sonstige Beiträge	400,7 1 055,1	4,5 7,2	22,9 112,9	7,7 44,7	365,6 890,2	66,1 375,0	0,3 0,7	6,6 64,0	1,9 38,2	57,3 272,1
Naturalleistungen u.vergleich- bare Vergütungen	2 524,7	13,5	242,0	165,0	2 104,2	491,4	4,4	184,5	30,7	271,8
bare Vergütungen Deputate(Kohle,Koks,Gas,Strom) Wohnung	11,7 677,3	0,8 2,0	121,0	8,8 28,9	525 , 5	5,6 375,1	1,2 1,9	2,0 154,3	2,4 6,7	212,1
Mietzuschüsse Sonstige Maturalleistungen (Getränke, Verpflegung, Be-	24,8	0,2	19,1	5,4	-	24,2	-	9,6	14,6	-
kleidung usw.)	1 810,9	10,5	99,8	121,8	1 578,8	86,5	1,3	18,5	7,0	59,7
Sonstige Sosialbeiträge Verschiedene Sosialaufwen-	13 628,1 13 077,8	44,6 35,6	1 012,6 960,9	997.0 935,3	11 573,9 11 146,0	2 756,7 2 659,4	29,2 27,3	232,7	211,6	2 283,2 2 202,7
dungen davon: Direkte Zahlungen Indirekte Zahlungen	627,3	3,6 32,0	76,2 884.7	30,6 904,7	517,0 10 629,0	2 599,4 115,7 2 543,7	16,4 10,8	20,2	7,9 197,4	71,1 2 131,6
Gesetz über Schwerbeschädigte	550,4	9,0	51,7	61,8	427,9	97,3	1,9	8,6	6,4	80,5
Aufwendungen für Neueinstellung und Berufeausbildung Neueinstellung v.Arbeitskräften	12 621,7 10 746,0	37,9 5,0	887,5 658,2	342,2 163,7	11 354,1 9 919,2	4 255,9 2 1 78, 3	79,0 5,2	542,5 180,4	300,0 112,4	3 334,5 1 880,3
Trennungsgeld und Zuschüsse für Familienheimfahrten	38,9	1,7	11,3	24,9	0,9	114,3	6,2	32,8	17,0	58,2
Berufsausbildung davon: Löhne für effektiv ge-	1 582,0	31,0	199,1	149,6	1 202,3	1 836,9	66,7	317,6	167,4	1 285,2
leistete Arbeit von Lehrlingen u.in Aus- bildung stehenden Per-										
sonen Vergütung für Tage, an	947,0	27,3	141,9	99,4	678,4	836,7	54 ,8	225,4	119,7	436,8
denen Lehrlinge u. in Ausbildung stehende Personen nicht gear-	:									
beitet haben Sonstige Kosten der Be-	187,4	2,9	28,5	28,0	128,1	221,3	11,1	48,2	33,6	128,3
rufsausbildung Stipendien für den Besuch von	447,5 24,6	0,8	28,7 2,0	22,2 0,8	395,8 21,8	778,9	0,7	44,0 6,5	14,1	720,1
Berufsschulen Unterricht in Betriebshygiene und Betriebssicherheit	121.1	-	5,6	3,2	112,2 97,7	1	_	1,7	2,0	57.5 31,6
Sonstige Aufwendungen	109,1	0,2	11,3	-	97,7	36,0	0,9	3,5	ı –	j 31,6
Vom Arbeitslohn einbehaltene Steuern und Abgaben	22 675,9	436,7	3 505,7	1 861,4	16 872,1	14 810,3	389,3	2 600,3	1 582,5	10 238,3
Arbeitnehmerbeiträge sur gesetz-										
lichen Sosialversicherung und	48 396,1	1 112,1	8 650,0	4 745,8	33 888,3	10 795,1	322,9	1 923,2	1 147,5	7 401,4

Zementindustrie

Arbeiter / Angestellte	<u> </u>		Arbeiter Betriebe					Angestellte Betriebe		
Arbeitsseit	_T		mit Bes	chäftigten				mit Bes	chäftigten	
Art der Aufwendungen	insgesant	50-99	100-499	500-999	1 000 u.mehr	insgesant	50-99	100-499	500-999	1 000 u.mehr
			Zahl der Ar	beiter bsw.	Angestellter	1				
Eingetr, männl, Arbeitskräfte	18 251	988	10 178	2 275	4 810	2 510	130	1 344	222	814
Eingetr. weibl. Arbeitskräfte	353	5	182	22	144	731	31	415	59	226
susanmen	18 604	993	10 360	2 297	4 954	3 241	161	1 759	281	1 040
darunter Lehrlinge männliche	496	16	241	69	170	66	4 7	26 24	11 3	25 38
weibliche	1 1	-	1 242	- 69	170	72 138	11	50	14	63
zus ammen	l 497 l	16		seeit in 1 C		, ,,,,		,,,,	.,	
Whirend des Jahres geleistete		ı	1	1			· 1	t		
Arbeitsstunden (c.Lehrlinge) darunter Überstunden	40 430,6 3 327,2	2 329,5 260,9	23 394,8 2 347,0	5 107,4 304,7	9 598,9 414,6		•	. :	:	•
Von Lehrlingen geleist.Stunden	914,2	25,4	435,4	145,8	307,6		•	`• 1	•	•
		i	Varmer	dungen in 1	000 DE			,		ì
Löhne für effektiv geleistete Arbeit	109 828,9 98 030,6	5 840,9 5 408,5	61 704,3 55 613,4	13 529,1 12 200,3	28 754,5 24 808,4	31 693,3 25 279,6	1 631,0 1 397,7	17 262,6 13 757,1	2 865,6 2 302,2	9 934,1 7 822,7
Direkter Lohn darunter für Überstunden Ergebnisprämien (einschl.	9 828,7	790,5	7 018,6	883,6	1 136,0		- 29141	., ., .		-
Produktivitätsprämien) Verschiedene Gratifikationen	7 473,3	291,1	3 785,6	772,4	2 624,2	2 846,8	88,7	1 330,8	269,8	`1 157,5
(Weihnachts- und Neujahrs- zuwendungen, Ferienprä-										
mien usw.)	4 325,0	141,4	2 305,2	556,4	1 321,9	3 566,9	144,6	2 174,8	293,5	954,0
Zahlungen für nicht geleistete Arbeitstage	8 603,6	483,9	4 703,1	994,7 682,8	2 4 21,9 1 711,9	3 389,4 2 320,6	136,3	2 089,0 1 462,9	219,0 149,4	945,0 621,7
Besahlter Urlaub Besahlte Feiertage	5 813,9 2 776,2	314,1 164,1	3 105,0 1 590,2 1,8	311,9	709,9	1 064,7	86,6 49,2	622,6	69,7	323,4
Entlassungsentschädigungen Urlaubsabgeltung	6,2 7,3	4,5 1,2	6,1	-	-	2,8 1,3	- 0,5	1,3	-	-
Arbeitgeberbeiträge zur Sozial- versicherung und zu Familien-										
beihilfen Gesetzliche Beiträge	28 621,3	1 191,9	15 572,5	3 596,4	8 260,5	9 975,4	333,0	5 461,1	855,6	3 325,7
Kranken-, Mutterschafts-, In- validitätsversicherungen	12 031,5	667,4	6 830,9	1 516,7	3 016,5	2 036,3	100,2	1 140,3	167,1	628,8
Lohnfortzahlung im Krank- heitsfall	459,8	34,5 66,1	232,0 616,3	57,7	135,7	479,3	5,1 13,2	221,6	45,1	207,5
Arbeitslosenversicherung Versicherung gegen Betriebs-	1 091,3			137,3	271,6	220,7		121,1	17,4	69,1
unfälle u.Berufskrankheiten Familienbeihilfen	3 345,9 1 991,3	211,2 79,4	1 952,9 993,2	415,2 270,0	766,6 648,7	748,3 378,4	32,6 16,0	321,1 185,7	41,6 29,1	353,0 147,6 6,3
Sonstige Beiträge Vertragliche oder freiwillige Beiträge	0,2	-	0,2	_	_	6,3	_	_		,,,
Zusätzliche Pensionsvers. Vertragl. Familienbeihilfen	8 142,1 499,7	82,4 19,2	4 398,4 69,0	1 114,2 11,3	2 547,1 400,2	5 718,3 94,6	159 ,7 1,5	3 285,9 55,3	552,0 1,7	1 720,7 36,1
Zusätzliche Familienunter- stützung	354.3	12,2	228,1	28,6	85,3	87.7	1,3	57.4	1,7	27,4
Sonstige Beiträge	705,1	19,5	251,4	45,3	388,8	205,5	3,6	72,9	-	129,1
Naturalleistungen u.vergleich- bare Vergütungen Deputate(Kohle,Koks,Gas,Strom)	2 950,4	65,2 17,0	1 367,6 50,3	307,7	1 209,9	1 065,7	14,6	518,0	177,8	355,4 81,7
Wohnung	406,0 2 131,4	6,2	969,3 28,9	19,6 265,2 0,7	319,1 890,8	163,5 768,3 87,6	9,2	69,6 337,3 70,1	3,0 157,2 17,5	273,8
Mietzuschüsse Sonstige Naturalleistungen (Getränke, Verpflegung, Be-	29,5	-	20,7	","			_	10,1	17,50	
kleidung usw.)	383,4	42,0	319,2	22,2	-	46,3	5,4	41,0	-	-
Sonatige Sozialbeiträge Verschiedene Sozialaufwen-	2 645,9	17,4	1 018,7	409,0	1 200,8	657,6	0,6	303,0	78,3	275,6
dungen davon: Direkte Zahlungen	2 583,9 121,5	12,9 6,6	985,5 81,3	399,2 1,0 398,2	1 186,3 32,7 1 153,6	642,6 20,3	0,6	294,8 12,1 282,7	78,3	268,8 8,1
Indirekte Zahlungen Gesetz über Schwerbeschädigte	2 462,3 62,1	6,6 6,3 4,5	904,2 33,2	9,9	14,5	622,4 14,9	- 0,6	8,1	78,3 -	260,7 6,8
Aufwendungen für Neueinstellung	1 070,1	35,7	457.2	139.1	438,2	350,9	15 ,7	189,1	23,3	122,8
und Berufsausbildung Neueinstellung v.Arbeitskräften Trennungsgeld und Zuschüsse für	15,7		457,2 8,2	139,1 7,5		85,4	- '2,'	78,8	6,6	
Familienheimfahrten Berufsausbildung	2,8 927,4	- 35,7	2,8 367,4	119,7	404,7	12,0 239,0	15,7	7.3 88,6	3,2 13,5	1,5 121,2
davon: Löhne für effektiv ge- leistete Arbeit von	2-17.			-,.	.,	-,,,		,	- •	·
Lehrlingen u.in Aus- bildung stehenden Per-					200.0			=		
sonen Vergütung für Tage, an	585,3	20,0	244,6	90,8	229,8	156,9	13,2	56,1	11,9	75,7
denen Lehrlinge u. in Ausbildung stehende										
Personen nicht gear- beitet haben Sonstige Kosten der Be-	107,7	5,1	62,5	8,2	32,0	22,0	2,3	12,8	1,6	5,2
rufsausbildung Stipendien für den Besuch von	234,4	10,6	60,3	20,6	142,9	60,2	0,2	19,7	-	40,2
Berufsschulen Unterricht in Betriebshygiene	17,4	-	10,0	7,4			-	- ,	-	_
und Betriebssicherheit Sonstige Aufwendungen	40,9 65,9	=	2,8 65,9	- 4,5	- 33,5	1,0 13,4	Ξ	1,0 13,4	Ξ .] =
Yom Arbeitslohn einbehaltene Steuern und Abgaben	5 345,1	261,6	3 063,8	655,2	1 364,5	4 470,4	214,7	2 676,8	289,2	1 289,8
Arbeitnehmerbeiträge sur gesets-]									
lichen Sosialversicherung und	13 122,7	733,5	7 447,2	1 654,0	3 288,0	2 257,0	113,3	1 261,3	184,5	697,9
dg1.	1 12 144 [1	(22)2	1 44195	,,,,,	,	,-	,,			

Herstellung von feinkeramischen Erzeugnissen

Arbeiter / Angestellte			Arbeiter					Angestellte Betriebe		
Arbeitezeit			Betriebe mit Bes	ohäftigten				mit Bes	chaftigten	
Art der Aufwendungen	insgesemt	50-99	100-499	500-999	1 000 n.mehr	insgecent	50-99	100-499	500-999	1 000 u.mehi
			Zahl der Ar	beiter bsw.	Angestellter	1				
Eingetr. männl. Arbeitskräfte	32 328	1 647	10 140	12 447	8 094	6 313	369 216	2 097	2 499	1 348
Eingetr. weibl. Arbeitskräfte sussamen	65 370	1 537 3 18 4	10 394 20 534	12 400 24 847	8 711 16 805	3 307 9 620	585	1 234 3 331	1 280 3 779	577 1 925
darunter Lehrlinge										
minnliche weibliche	988 97	55 9	279 50	436 9	218 29	250 336	24 34	79 113	100 119	47 70
Susamon	1 085	64	329	445	247	586	58	192	219	117
			Arbeit	eseit in 1 (000 Std.		1		ì	
Während des Jahres geleistete Arbeitsstunden (o.Lehrlinge) darunter Überstunden	126 964,2 4 209,8	6 334,1 134.4	40 072,3 1 435,7 598,2	48 456,8 1 698,4	32 101,1 941,3	:			:	1 :
Von Lehrlingen geleist.Stunden	1 911,3	134,4 116, 4		759,9 dungen in 1	1 436,9				•	1 .
Löhne für effektiv geleistete	1 1		1	1	1	İ	Ī	1	ŀ	ı
Arbeit Direkter Lohn	260 489,1 252 623,7	12 491,8 12 197,4	81 956,9 79 758,3	98 729,0 95 537,1	67 311,5 65 130,9	67 059,8 60 358,7	3 781,3 3 500,7	23 187,8 20 941,1	26 862,9 24 042,6	13 227,8 11 874,3
darunter für Überstunden Ergebnisprämien (einschl. Produktivitätsprämien)	1 415,3	387,0 66,0	3 581,1 410,8	4 334,4 451,4	2 521,8 487,2	2 228,3	80,0	874,2	819,3	455,8
Verschiedene Gratifikationen (Weihnachts- und Meujahrs-	1413,3	33,3	710,0	,	''''	2 223,5		,	,,,	
suwendungen, Ferienprä- mien usw.)	6 450,1	228,4	1 787,8	2 740,4	1 693,4	4 472,8	200,6	1 372,5	2 002,0	897,7
Zahlungen für nicht geleistete Arbeitstage	26 806,5	1 239,7	8 295,5	10 112,3	7 159,0	7 216,0	401,7	2 453,3	2 797,0	1 563,9
Besahlter Urlaub Besahlte Feiertage Entlassungsentschädigungen	14 890,0 11 854,5 12,7	690,7 545,9 0,2	4 576,9 3 684,5 11,2	5 693,5 4 398,8 1,4	3 928,9 3 225,4	4 234,4 2 697,5 222,6	233,1 155,3 7,0	1 454,5 955,5 24,7	1 675,8 1 080,3 16,8	1 563,9 870,9 506,3
Urlaubsabgeltung	49,3	2,9	23,0	18,7	4,7	61,5	6,2	18,6	24,0	174,1
Arbeitgeberbeiträge zur Sozial- vereicherung und au Familien-	53 541,7	2 446,5	16 471,3	21 192.1	13 431.7	14 930,7	709,6	5 153.0	6 039,9	3 028,2
beihilfen Gesetzliche Beiträge Kranken-, Mutterschafts-, In-						·	-		-	
validitätsversicherungen Lohnfortzahlung im Krank-	31 349,0	1 540,8	9 942,2	11 787,5	8 078,4	5 605,6 1 205,5	350,7	1 918,4 320,2	2 216,1	1 120,5 362,7
heitsfall Arbeitslosenversicherung Versicherung gegen Betriebs-	1 390,0 2 829,7	61,1 144,2	425,0 905,3	548,2 1 058,3	355,7 721,9	571,7	29,0 34,7	202,2	493,6 222,2	112,6
Versicherung gegen Betriebs- unfälle u.Berufskrankheiten Familienbeihilfen	9 643,4 3 297,0	239,1 167,4	2 323,5 1 080,8	4 410,6 1 214,9	2 670,2 833,9	1 062,8 741,3	42,2 43,3	299,8 255,4	487,7 292,4	233,1 150,2
Sonstige Beiträge Vertragliche oder freiwillige Beiträge	170,6	0,3	37,5	73,8	58,9	4,8	0,5	2,8	1,5	_
Zusätzliche Pensionsvers. Vertragl. Pamilienbeihilfen	4 102,3 77,5	266,9 5,9	1 522,9 31,2	1 752,6 40,4	559 , 9	4 905,9 633,7	198,7 4,6	1 921,8 152,9	2 026,1 226,6	759,4 249,6
Zuestsliche Familienunter- etütsung	47,5 634,7	2,0 18,8	9,1 193,8	22,8 283,0	13,6 139,1	24,6 174,8	1,1 4,8	3,8 75,8	17,7 56,0	2,0 38,2
Sonstige Beiträge Naturalleistungen u.vergleich-			-	·			-			
bare Vergütungen Deputate(Kohle, Koks, Gas, Strom)	1 429,6 14,1 1 139,5	19,4 0,8	317,2 4,9	637,8 0,6	455,2 7,8 381,0	732,9 62,9 614,8	30,6 2,3 22,8	220,4 23,5 66,6	237,8 8,7 212,1	244,1 28,5 213,3
Wohnung Mietzuschüsse Sonstige Naturalleistungen	28,5	7,9 2,5	217,9 9,6	532,6 12,7	3,7	22,5	4,8	14,6	3,2	= = = = = = = = = = = = = = = = = = = =
(Getranke, Verpflegung, Be- kleidung usw.)	247,6	8,2	84,7	91,9	62,7	32,8	0,8	15,8	13,9	2,3
Sonstige Sosialbeiträge Verschiedene Sosialaufwen-	4 091,1	54,8	906,4	1 884,4	1 245,5	853,6	10,4	348,0	360,0	135,2
dungen davon: Direkte Zahlungen	3 776,7 676,0	40,4 10,8 29,6	819,1 201,4 617,7	1 811,7 394,7 1 417,0	1 105,6 69,0 1 036,5	835,0 71,1 763,9	9,4 1,3 8,0	344,1 26,7 317,3	349,0 36,1 312,9	132,5 6,9 125,6
Indirekte Zehlungen Gesetz über Schwerbeschädigte	3 100,8	14,5	87,2	72,7	140,0	18,6	1,0	3,9	10,9	2,7
Aufwendungen für Beueinstellung und Berufsausbildung	3 409,5	104,3	889,0	1 570,4	845,9	1 513,2	94,5	471,9 106,4	504,7 150,3	442,1 186,9
Heueinstellung v.Arbeitskräften Trennungsgeld und Zuschüsse für Familienheimfshrten	16.6	10,3	301,6 6,7	769,2 8,6	332,2	445,3 30,8	1,7 8,8	9.9		
Berufsausbildung davon: Löhne für effektiv ge-	1 939,5	0,7 87,0	560,2	782,7	509,7	1 004,1	81,8	347,5	340,2	6,6 234,5
leistete Arbeit von Lehrlingen u.in Aus- bildung stehenden Per-										}
sonen Vergütung für Tage, an	1 403,5	70,0	404,2	591,4	337,8	634,1	64,7	205,3	229,9	134,3
denen Lehrlinge u. in Ausbildung stehende Personen nicht gear-										
beitet haben Sonstige Kosten der Be-	353,8	14,0	106,1	147,9	85,8	159,1	14,4	48,2	63,7	32,9
rufsausbildung Stipendien für den Besuch von Berufsschulen	182,2	3,0 0,5	49,9	43,3	86,0 2,7	210,8 25,3	2,8 0,7	94 , 1	46,6 8,5	67,4
Unterricht in Betriebshygiene und Betriebssicherheit	6,2 6,8		3,2	2,1 4,7	0,8	1,9	0,1	0,6	0,2	1,0
Sonstige Aufwendungen	27,2	0,6 5,2	3,2 17,3	4,7	l -	5,8	1,5	4,3	-	-
Vom Arbeitslohn einbehaltene Steuern und Abgaben	12 504,7	586,6	4 034,3	4 868,8	3 015,0	7 079,6	361,4	2 532,0	2 827,4	1 358,7
Arbeitnehmerbeiträge zur gesetz-	.] [`		ļ				
lichen Sosialversicherung und dgl.	34 178,8	1 685,0	10 847,5	12 845,9	8 800,3	6 177,3	385,4	2 120,6	2 438,3	1 233,1

Werkzeugmaschinenbau

Arbeiter / Angestellte			Arbeiter					Angestellte Betriebe		
Arbeitageit			mit Bea	ob#ft1sten				mit Bes	chiftigten	-
Art der Aufwendungen	inegesamt	50-99	100-499	500-999	1 000 u.mehr	inagesant	50-99	100-499	500-999	1 000 u.mehr
Vit Get withermarigen	 									
			Zahl der Al	beiter bzw.	Angestellter					
Eingetr. männl. Arbeitskräfte Eingetr. weibl. Arbeitskräfte	67 833 2 521	4 237 165	24 254 1 363	13 272 405	26 070 788	14 676 5 833	731 336	5 140 2 144	3 161 1 231	5 644 2 122
zusammen	70 354	4 402	25 417	13 677	26 858	20 509	1 067	7 284	4 392	7 766
darunter Lehrlinge										
männliche weibliche	10 079 21	931 -	4 473 11	1 758 3	2 917 7	719 618	63 57	337 260	121 96	198 205
zusammen	10 100	931	4 484	1 761	2 924	1 337	120	59 7	217	403
			Arbeit	tezeit in 1 (000 Std.		•			
Während des Jahres geleistete Arbeitsstunden (o.Lehrlinge)	124 436 2	7 172 3	42 752,6	24 382.9	50 128,4			.	· .	.
darunter Überstunden Von Lehrlingen geleist.Stunden	124 436,2 7 932,6 17 592,7	7 172,3 463,9 1 620,5	2 813,0 7 808,9	24 382,9 1 777,3 3 057,3	2 878,4 5 106,0		:		:	:
AOU PAULITURAL Reletze, orminen	11 22-11	,>		dungen in 1	•					
Lohne für effektiv geleistete	1 1		ı	l	1	l I		i ı	1	1
Arbeit Direkter Lohn	343 340,4 327 938,4 25 073,2	19 251,2 18 657,4	115 705,2 111 801,6	70 614,1 68 120,8	137 770,0 129 358,7	160 521,1 148 606,6	7 274,8 6 681,9	53 722,4 50 311,3	35 762,5 32 623,0	63 761,3 58 990,4
darunter für Überstunden Ergebnisprämien (einschl.	ł .	1 417,4	8 096,3	5 949,1	9 610,4	-	-	-	-	-
Produktivitätsprämien) Verschiedene Gratifikationen	4 617,3	196,4	723,6	617,8	3 079,5	3 841,1	273,4	685,6	1 292,5	1 589,7
(Weihnachts- und Neujahrs- zuwendungen, Ferienprä-	10 704 7	307 4	3 180 , 0	1 875,6	5 331.7	8 073,4	319,6	2 725 . 5	1 847,1	3 181,2
mien usw.)	10 784,7	397,4	1 180,0	1 0/5,0	3 331,1	0 0/),4	J19 , 0		' ' ' ' ' ' ' ' ' ' ' ' ' ' ' ' ' ' '	7 10.,2
Zahlungen für nicht geleistete Arbeitstage Bezahlter Urlaub	35 072,7 19 068,6	1 879,2 1 016,7	11 423,9 6 166,3	7 667,0 4 000,4	14 102,7 7 885.3	17 802,0 10 041,6	807,3 459,5	6 026,3 3 354,1	4 037,9 2 184,9	6 930,6 4 043,1
Bezahlte Feiertage Entlassungsentschädigungen	15 964,8	850,6	5 240,2 6,5	3 659,2	7 885,3 6 214,7 2,6	7 676,9 10,7	340.8	2 633,0 9,4	1 845,4	2 857,8
Urlaubsabgeltung	9,1 30,3	11,8	11,1	7,4	- '	72,8	7,0	29,8	7,5	1,3 28,5
Arbeitgeberbeiträge zur Sczial- vereicherung und zu Familien-		,								
beihilfen Gesetzliche Beiträge	70 069,0	3 643,8	23 474,3	14 932,8	28 018,1	30 730,6	1 151,1	9 271,2	7 363,3	12 944,9
Kranken-, Mutterschafts-, In- validitätsversicherungen	41 419,5	2 417,4	14 230,1	7 976,8	16 795,2	11 840,6	590,7	4 202,2	2 639,2	4 408,5
Lohnfortzahlung im Krank- heitsfall	1 525,3	51,9	587,6	454,7 757,2	431,1 1 633,8	3 884,3 1 272,3	81,4 60,8	913,9 463,1	925,4 282,3	1 963,6 466,1
Arbeitslosenversicherung Versicherung gegen Betriebs- unfälle u.Berufskrankheiten	3 944,5	209,8 286,4	1 343,7 1 500,4	910,5	1 983,4	988,9	46,7	267,1	287,4	387.7
Familienbeihilfen	4 680,6 4 728,3 64,6	256,6 1,2	1 591,4 56,1	889,0 3,4	1 991,2	1 564,9 34,6	77,5	521,5 25,1	317,9 3,8	648,0
Sonstige Beiträge Vertragliche oder freiwillige Beiträge	","	.,_	,.,.		.,-					ļ.
Zusätzliche Pensionsvers. Vertragl. Familienbeihilfen	11 501,3 973,0	356,7 26,0	3 449,2 285,0	3 622,2 124,5	4 073,3 537,4	9 862,4 825,5	265,3 19,3	2 443,2 328,4	2 681,6 117,8	4 472,3 360,1
Zusätzliche Familienunter- stützung	119,8	4,7	74,4	3,4	37,4 531,3	49,4	4,2	9,7	20,5	15,0
Sonetige Beiträge	1 112,0	33,1	356,4	191,2	531,3	407,7	3,9	96,9	87,3	219,5
Naturalleistungen u.vergleich- bare Vergütungen	1 405,7 2,9	36,4	242,8	220,2	906,2	830,7	42,0	211,3 0,6	104,5	472,8 1,0
Deputate(Kohle, Koks, Gas, Strom) Wohnung	1 097,5	1,8 25,5	1,1 196,5 6,9	140,3	735,2 24,7	748,5	1,8 34,0	191,5 14,4	73,3 6,3	449,8 9,7
Mietzuschüsse Sonstige Naturalleistungen	35,3	0,4		,,,,	, '	36,0	5,7	14,4	0,7	","
(Getränke, Verpflegung, Be- kleidung usw.)	270,0	8,7	38,4	76,6	146,4	42,8	0,6	4,9	24,9	12,4
Sonstige Sozialbeiträge Verschiedene Sozialaufwen-	6 156,6	91,8	1 282,3	1 911,3	2 871,3	2 847,5	62,6	538,8	896,0	1 350,1
dungen davon: Direkte Zahlungen	5 872,8 442,4	67,4 18,9	1 167,6 142,9	1 855,5 121,1	2 782,4 159,5	2 789,1 161,5	60,1 6,4	521,3 49,8	882,1 66,1	1 325,6
Indirekte Zahlungen Gesetz über Schwerbeschädigte	5 430,4 283,8	48,5 24,4	1 024,7 114,7	1 734,4 55,8	2 622,9 88,9	2 627,6 58,4	53,8 2,5	471,5 17,5	815,9 13,9	1 286,4 24,5
Aufwendungen für Neueinstellung	17 523,9	1 137,6	6 787,4	3 514,6	6 084,3	3 439,3	190,6	1 262,2	798,0	1 188,5
und Berufsausbildung Neueinstellung v.Arbeitskräften Trennungsgeld und Zuschüsse für	1 768,0	37,2	431,3	485,3	814,2	806,6	45,2	285,6	243,1	232,7
Familienheimfahrten Berufsausbildung	94,2 15 364,0	6,6 1 088,9	52,3 6 109,2	21,3 2 965,9	14,0 5 200,0	134,0 2 370,9	7,7 133,8	58,3 867,7	44,8 487,5	23,2 881,8
davon: Löhne für effektiv ge- leistete Arbeit von		•								
Lehrlingen u.in Aus- bildung atehenden Per-			7 000 6	4 000 0	7 000 4	4 777 (100 5	506 F		450 6
sonen Vergitung für Tage, an	9 649,3	831,9	3 986,6	1 822,8	3 008,1	1 373,6	100,5	586,5	228,0	458,6
denen Lehrlinge u. in Ausbildung stehende									:	
Personen nicht gear- beitet haben Sonstige Kosten der Be-	2 492,2	215,0	1 086,9	494,3	696,0	297,4	25,7	129,2	49,1	93,3
rufsausbildung Stipendien für den Besuch von	3 222,5	42,0	1 035,8	648,8	1 496,0	700,0	7,5	152,1	210,4	330,0
Berufsschulen Unterricht in Betriebshygiene	18,9	-	5,6	0,7	12,7	36,8	0,1	0,9	3,8	32,1
und Betriebssicherheit Sonstige Aufwendungen	51,5 227,3	0,6 4,3	19,1 169,9	10,3 31,2	21,4 21,9	17,0 74,0	0,2 3,6	4,1 45,6	1,5 17,3	11,2 7,5
Vom Arbeitslohn einbehaltene		1 100 0	B 020 5	F 474 C	8 802,7	18 595,0	700.0	E 070 6	4 198,9	7 637,5
Steuern und Abgaben	23 674,9	1 406,9	8 030,5	5 434,8	0 802,7	10 595,0	780,0	5 978,6	4 190,9	1 001,0
Arbeitnehmerbeiträge sur gesets- lichen Sozialversicherung und	.									
dgl.	45 364,0	2 627,2	15 573,8	8 734,0	18 429,0	13 112,9	651,5	4 665,4	2 921,5	4 874,5

Elektrotechnik

Arbeiter / Angestellte			Arbeiter Betriebe	Angestellte Betriebe						
Arbeitezeit			mit Beschäftigten			4		mit Beschäftigten		
Art der Aufwendungen	inegesemt	50-99	100-499	500-999	1 000 u.mehr	inegesant	50-99	100-499	500-999	1 000 u.meh
			Zehl der Ar	beiter bsw.	Angestellte	a				
Eingetr. männl. Arbeitskräfte	300 063	9 752	47 969 35 019	33 761 23 348	208 581 120 696	106 812 54 250	2 582 1 700	13 487 8 304	8 869 5 346	81 874 38 900
Eingetr. weibl. Arbeitskräfte	185 553 485 616	6 490 16 242	82 988	57 109	329 277	161 062	4 282	21 791	14 215	120 774
darunter Lehrlinge							·			
männliche weibliche	24 372 142	1 580 1	5 288 21	2 793 26	14 711 94	3 518 3 338	163 252	702 925	356 452	2 297 1 709
gu şümen	24 514	1 581	5 309	2 819	14 805	6 856	415	1 627	808	4 006
			Arbeit	eseit in 1	000 Std.					
Während des Jahres geleistete Arbeitsstunden (o.Lehrlinge)	903 958,1	28 954,4	151 697,3	107 438,1	615 868,3	.				
darunter Überstunden Von Lehrlingen geleist.Stunden	34 362,0 43 315,6	958,6 2 834,7	6 043,8 9 138,9	5 363,5 4 945,1	21 996,1 26 396,9	l :	١ :	1 :	١ :	l :
			Aufwen	dungen in 1	000 DM					
Löhne für effektiv geleistete Arbeit	2137 241,2 2029 200,4	61 018,1	329 792,0	245 234,2	1501 196,9	1324 329,3	27 849,5	152,600,9	100 768,1	1043 110,9
Direkter Lohn darunter für Überstunden Ergebnisprämien (einschl.	2029 200,4 97 119,2	59 532,5 2 498,2	319 853,9 16 554,3	237 865,1 14 811,9	1411 949,0 63 254,7	1181 614,4	25 912,9	141 233,0	94 611,6	919 856,
Produktivitätsprämien) Verschiedene Gratifikationen	48 979,7	299,3	2 030,5	1 154,6	45 495,3	96 855,5	869,7	3 996,0	1 750,1	90 239,1
(Weihnschts- und Neujahrs- suwendungen, Ferienpra-										77.044
mien usw.) Zahlungen für nicht geleistete	59 061,1	1 186,2	7 907,7	6 214,5	43 752,6	45 859,4	1 066,9	7 371,9	4 406,3	33 014,3
Arbeitstage Besahlter Urlaub	221 147,1 120 603,8	5 879,1 3 190,2	32 710,3 17 760,1	23 572,9 12 724,3	158 984,7 86 929,3	131 241,7 75 562,3	2 806,0 1 623,3	15 964,0 9 073,3	10 805,6 6 099,2	101 666,3 58 766,5 41 667,0
Besahlte Feiertage Entlassungeentschädigungen	98 996,1 1 231,5	2 644,0 1,2	14 825,2	10 790,1 6,4	70 736,8 1 215,7	54 066,5 1 311.7	1 140,4	6 632,4 121,7 136,6	4 626,8 28,5	41 667,0 1 151,9 80,8
Urlaubsabgeltung Arbeitgeberbeiträge sur Sosial-	315,6	43,7	116,8	52,1	103,0	301,1	32,8	136,6	51,0	80,8
versicherung und zu Familien- beihilfen	404 879,1	10 854,0	61 853,5	46 604,9	285 566,6	369 408,2	4 327,5	26 994,9	18 781,4	319 304,4
Gesetsliche Beiträge Kranken-, Mutterschafts-, In-			40 557 0	00.000.6	487 506 8		0.054.4	10 015 7		70 050 /
validitätsversicherungen Lohnfortsahlung im Krank-	250 778,3	7 434,2	40 757,8	28 989,6	173 596,7	95 212,4	2 251,4	12 245,3	7 857,7	72 858,0
heitsfall Arbeitslosenversicherung Versicherung gegen Betriebs-	9 763,0 22 491,7	274,6 680,0	1 641,2 3 576,1	9 61, 9 2 4 96 , 7	6 885,2 15 739,0	32 607,9 9 403,9	311,2 247,8	2 495,5 1 302,4	2 507,3 854,6	27 293,9 6 999,2
Versicherung gegen Betriebs- unfälle u.Berufskrankheiten Familienbeihilfen	19 523,6 23 458,1	564 ,1 691,3	2 901,8 4 053,7	2 282,5 2 737,0	13 775,2 15 976,1	6 488,2 12 219,3 443,7	120,7 265,1	739,4	515,7 924,7	5 112,4 9 562,3 238,0
Sonstige Beiträge Vertragliche oder freiwillige	1 696,5	10,5	34,2	491,9	1 160,0	443,7	3,2	8,8	193,7	238,0
Beiträge Zusätzliche Pensionsvers. Vertragl. Familienbeihilfen	58 242,7 6 886,9	975 ,6 122 , 3	6 883,3 934,6	7 176,1 588,2	43 207,7 5 241,8	193 961,8 13 486,6	969,0 69, 6	7 650,0 705,4	4 862,2 619,4	180 480, 12 092,
Zusätsliche Familienunter- etütsung	760,5	17,4	203,4	119,0	420,6	1 080,3	12,2	86.5	102,7	878,
Sonstige Beiträge Naturalleistungen u.vergleich-	11 277,9	84,1	867,5	761 , 9	9 564,4	4 504,1	77,3	294,4	343,5	3 789,
bare Vergütungen Deputate(Kohle, Koks, Gas, Strom)	9 036,3	162,4 8,7	8 3,4 11,0	650,1 6,4	7 350,3 4,4	6 844,9 22,8	81,5 5,6	738,6 11,6	530,3 3,2	5 494,
Wohnung Mietzuschüsse	3 844,0 93,8	110,0 4,5	290,9 24,6	322,5 49,9	3 120,6 14,8	5 736,9 245,1	49,8 19,1	505,6 133,0	431,9 55,8	4 749,
Sonstige Maturalleistungen (Getränke, Verpflegung, Be- kleidung usw.)	5 067.9	39,2	546,9	271,3	4 210,5	840,1	7,0	88,4	39,4	705,
Sonstige Sozialbeiträge	62 059,7	314,7	3 410,4	3 476,8	54 857,8	38 690,1	150,3	1 680,7	1 396,9	35 462,
Verschiedene Sozialaufwen- dungen	58 442,4	263,5	3 097,6	3 269,4	51 812,0	37 814,7	142,0	1 591,9	1 355,3	34 725, 4 247.
davon: Direkte Zahlungen Indirekte Zahlungen Gesets über Schwerbeschädigte	1 965,3 56 477,2 3 617,3	75,1 188,4 51,3	499,7 2 597,9 312,8	410,2 2 859,2 207,4	980,3 50 831,8 3 045,8	4 522,4 33 292,3 875,4	26,7 115,3 8,3	192,6 1 399,3 88,8	56,0 1 299,3 41,6	30 478 736
Aufwendungen für Beueinstellung									Ì	
und Berufsausbildung Neueinstellung v.Arbeitskräften	104 044,3 40 538,8	2 002,9 111,0	9 213,0 1 791,1	5 995,7 1 341,5	86 832,6 37 295,1	73 962,3 52 624,1	592,1 73,9	3 441,5 950,0	2 150,6 594,3	67 778, 51 005,
Trennungsgeld und Zuschüsse für Familienheimfahrten Berufsausbildung	682,0 57 855,2	6,5 1 861,2	155 ,7 7 024 , 1	156,0 4 397,2	363,8 44 572,7	1 481,8 18 796,7	27,6 485,5	316,4 2 078,1	195,4 1 298,0	942, 14 935,
davon: Löhne für effektiv ge- leistete Arbeit von									ļ	
Lehrlingen u.in Aus- bildung stehenden Per-	30 630,5	1 382.8	4 653,0	2 807,7	21 787,0	11 536,9	377,8	1 442,7	774,0	8 942,
sonen Vergütung für Tage, an denen Lehrlinge u. in	30 650,5	1 702,0	4 000,0	2 301,1	21 101,0	,,,,	,,,,,-	,,		
Ausbildung stehende Personen nicht gear-										
beitet haben Sonstige Kosten der Be-	6 663,4	348,6 129,7	1 283,8 1 087,2	694,0 895,6	4 337,0	2 326,9 4 932,9	82,0 25,7	358,0 277,4	1	1 706, 4 286,
rufsausbildung Stipendien für den Besuch von Berufsschulen	875,5	-	40,5	19,3	815,7	226,2	1,6	30,6		155,
Unterricht in Betriebshygiene und Betriebssicherheit	3 274,7 818,1	1,0	24,1	11,8	3 237.7	350,1 503,4	0,7 2,7	12,2	6,0	311, 428,
Sonstige Aufwendungen	818,1	23,2	177,5	69,8	547,6	1 202,4	1 2,7	54,3	18,3	448,
Vom Arbeitslohn einbehaltene Steuern und Abgaben	134 893,3	3 396,1	18 611,5	13 692,2	99 193,5	150 494,0	2 899,9	17 078,0	10 905,3	119 610,
Arbeitnehmerbeiträge sur gesets-										
lichen Sosialversicherung und dgl.	273 270,0	8 114,1	44 333,9	31 486,3	189 335,6	104 616,3	2 499,1	13 547,7	8 712,3	79 857,

Schiffbau

Arbeiter / Angestellte			Arbeiter			Angestellte Betriebe					
Arbeitazeit	<u> </u>		mit Bes	chäftigten							
Art der Aufwendungen	inagesamt	50-99	100-499	500-999	1 000 u.mehr	insgesamt	50-99	100-499	500-999	1 000 u.mehr	
Zahl der Arbeiter bzw. Angestellten											
Eingetr. männl. Arbeitskräfte	82 132 910	1 348	11 227 '	6 985 57	62 572 744	10 106 2 449	131 37	1 397 421	851 235	7 727 1 756	
Eingetr. weibl. Arbeitskräfte zusammen	1	1 355	11 329	7 042	63 316	12 555	168	1 818	1 086	9 483	
darunter Lehrlinge männliche	8 820	319	2 078	890	5 533	290	8 .	82	35	165	
weibliche	20	-	2 078	891	19 5 552	358 648	· 9	50 132	37 72	262 _. 427	
zusammen	8 840 I	319		tezeit in 1 (. 040	.,	.,,-			
Während des Jahres geleistete Arbeitsstunden (o.Lehrlinge)	154 827,0	2 130,2	18 551,8	12 534,5 717,4	121 610,5	.	.		.		
darunter Überstunden Von Lehrlingen geleist.Stunden	16 216,6 15 473,7	136,1 527,9	1 296,3 3 611,2	717,4 1 538,8	14 066,8 9 795,8		: !	:	: 1	:	
			Aufwer	ndungen in 1	000 DK				,		
Löhne für effektiv geleistete Arbeit	430 763,6 420 738,3	5 312,8 5 221,0	49 420,0 48 294,3	33 509,9 32 801,7	342 520,9 334 421,2	100 816,8 94 370,4	1 162,4 1 100,6	13 829,6 12 750,9	8 563,7 7 870,9	77 261,1 72 647,9	
Direkter Lohn darunter für Überstunden Ergebnisprämien (einschl.	53 269,2	403,7	4 154,5 79,7	2 269,4 145,5	46 441,6 18,2	1 805,6	10,4	- 225 . 9	- 326,6	- 1 242,7	
Produktivitätsprämien) Verschiedene Gratifikationen (Weihnachts- und Neujahrs-	265,9	22,5	19,1	140,0	10,0	1 805,0	10,4		,20,0	1 242,1	
suwendungen, Ferienprä- mien usw.)	9 759,5	69,3	1 045,9	562,8	-8 081,5	4 640,8	51,4	852 , 8	366,1	3 370,5	
Zahlungen für nicht geleistete Arbeitstage	45 581,1	515,4	5 099,6	3 618,8 2 027,4	36 347 ,4 21 156.6	9 429,0	126,2	1 376,1 822,7	773,0 448,0	7 153,7 4 404,3	
Bezahlter Urlaub Bezahlte Feiertage Entlassungsentschädigungen	26 562,4 18 787,6 4,7	310,4 200,2 0,7	3 067,9 1 974,2 3,0	1 581,1	15 032,1	5 750,4 3 602,1 43.3	75,4 45,7	498,7 40,8	316,4 2,5	2 741,4	
Urlaubsabgeltung	226,4	4,0	54,6	9,2	158,6	43,3 33,2	5,1	13,9	6,1	8,1	
Arbeitgeberbeiträge zur Sozial- versicherung und zu Familien- beihilfen	89 472,8	1 058,2	10 351,7	6 837,8	71 225,1	19 821,8	167,7	2 368,8	1 259,8	16 025,5	
Gesetzliche Beiträge Kranken-, Mutterschafts-, In- validitätsversicherungen	54 011,3	696,4	6 309,2	4 299,8	42 705,9	7 997,3	101,9	1 085,6	737,4	6 072,4	
Lohnfortzahlung im Krank- heitsfall	2 039,0	41,3	206,8 545,8	127,0 375,9	1 664,0 3 600,9	2 139,5 806,9	12,7 11,1	184,9 116,1	144,5 74,1	1 79 7, 3 605 , 6	
Arbeitslosenversicherung Versicherung gegen Betriebs- unfälle u.Berufskrankheiten	4 585,0 9 272,7	62,4 144,8	1 212,0	685,6	7 230,3	1 002.3	15,6	168,8	52,0	765,8	
Pamilienbeihilfen Sonstige Beiträge Vertragliche oder freiwillige	5 761,0 5,4	59,5 5,2	622,4	390,0	4 689,1 0,2	1 010,9	-11,8	134,6	65,8	798,6 4,6	
Beiträge Zusätzliche Pensionsvers.	10 851,3 129,4	25,0 20,9	1 250,0 89,8	566 , 5 18 , 7	9 009,8	6 234,6 59,0	7,4 6,6	598,8 52,4	122,1	5 506,3	
Vertragl. Familienbeihilfen Zueätzliche Familienunter- stützung	109,7	0,3	21,5	50,1	37,8	145,3	_	3,8	15,0	126,6	
Sonstige Beiträge Naturalleistungen u.vergleich-	2 708,0	2,4	94,2	324,2	2 287,2	421,1	0,7	23,4	48,8	348,2	
bare Vergütungen Deputate(Kohle, Koks, Gas, Strom)	6 645,0 54,8	32,0 2,8	317,1 6,3	154,4 0,7 48,2	6 141,8 45,1 1 670,5	357,7 10,9 268,8	7,6 0,8 6,5	68,7 4,5 52,2	20,0 0,7 15,8	261,4 4,9 194,3	
Wohnung Mietzuschüsse Sonstige Naturalleistungen	1 894,6 365,7	-10,9	164,9 30,7	16,7	318,3	17,7	- ",	8,6	3,5	5,7	
(Getränke, Verpflegung, Be- kleidung usw.)	4 329,9	18,0	115,2	88,8	4 108,0	60,2	0,2	3,5	-	56,6	
Sonstige Sozialbeiträge Verschiedene Sozialaufwen-	8 759,3	29 , 4 25 , 5	777,0 745.3	708,9 693,8	7 244,0	1 689,3 1 679,2	19,6 19,6	162,2 160,5	67,5 67,1	1 440,0 1 432,0	
dungen davon: Direkte Zahlungen Indirekte Zahlungen	8 663,3 311,6 8 351,6	1,6 23,9	73,3 672,0	61,8 632,0	174,9 7 023,8	48,8 1 630,4	19,6	6,7 153,9	12,8 54,3	29,3 1 402,7	
Gesetz über Schwerbeschädigte Aufwendungen für Neueinstellung	96,0	3,9	51,7	15,1	45,4	10,1	-	1,6	0,5	8,0	
und Berufsausbildung Neueinstellung v.Arbeitskräften	13 724,6 762,7	349,7 5,6	2 544,9 118,8	1 074,8 20,1	9 755,3 618,2	1 518,8 536,5	30,4 0,6	183,0 24,5	117,1 18,1	1 188,3 493,3	
Trennungsgeld und Zuschüsse für Familienheimfahrten Berufsausbildung	487,7 12 151,0	1,6 337,4	31,3 2 365,1	2,3 1 036,1	452,6 8 412,4	45,5 813,1	1,2 28,6	4,5 149,5	0,2 95,7	39,6 53 9, 3	
davon: Löhne für effektiv ge- leistete Arbeit von		·			İ						
Lehrlingen u.in Aus- bildung stehenden Per- sonen	8 060,5	234,3	1 703,1	748,0	5 375,1	511,8	14,6	105,8	56,6	334,8	
Vergütung für Tage, an denen Lehrlinge u. in Ausbildung stehende											
Personen nicht gear- beitet haben	1 968,8	69,0	428,1	185,4	1 286,2	119,0	3,5	. 22,5	14,3	78,8	
Sonstige Kosten der Be- rufsausbildung Stipendien für den Besuch von	2 121,7	34,1	233,8	102,7	1 751,1	182,2	10,6	21,2	24,8	125,7	
Berufsschulen Unterricht in Betriebshygiene und Betriebssicherheit	48,8 93,4	0,4	6,7 1,6	0,5	42,0 91,0	40,4 62,0	- -	1,2 1,2	-	39,2 60,9 16,0	
Sonstige Aufwendungen	161,0	4,8	21,3	15,8	139,1	21,1	-	2,1	3,1	16 , 0	
Yom Arbeitslohn einbehaltene Steuern und Abgaben	28 747,1	282,8	2 964,4	1 916,9	23 582,9	10 401,1	107,5	1 509,2	899,2	7 885,1	
Arbeitnehmerbeitrage sur gesets- lichen Sosialvereicherung und			_								
dgl.	58 596,3	758,8	6 855,0	4 675,7	46 306,8	8 804,2	112,9	1 201,7	811,5	6 678,0	

Bau von Kraftfahrzeugen und deren Motoren

Arbeiter / Angestellte		Angestellte								
Arbeitszeit	<u> </u>		Betriebe mit Beschäftigten					Betriebe mit Beschäftigten		
Art der Aufwendungen	insgesamt	50-99	100-499	500-999	1 000 u.mehr	insgesant	50-99	100-499	500-999	1 000 u.sehr
			Zahl der Ar	beiter bsw.	Angestéllter	n.				
Eingetr. männl. Arbeitskräfte Eingetr. weibl. Arbeitskräfte	188 871	171	1 657	834	186 209	25 812	12 ,	147	125	25 528 8 476
Eungetr. Weldt. Arbeitskrafte	10 343 199 214	65 236	211 1 868	98 932	9 969 196 178	8 678 34 490	5- 17	105 252	92	8 476
darunter Lehrlinge	133 214	2,0	1 500	376	190 170	74 490	17	2,52	""	74 004
männliche weibliche	6 141 38	_13	100	_13	6 015 38	519 381		10 12	14	505 355
susamen	6 179	13	100	13	6 053	900	-	22	18	860
			Arbeit	sseit in 1 (000 Std.					
Während des Jahres geleistete Arbeitsstunden (o.Lehrlinge)	384 426,0	439,4 20,8	3 655,4	1 692,7	378 638,5		•		.	1 .
darunter Überstunden Von Lehrlingen geleist.Stunden	16 262,8 10 454,6	20,8 28,4	214,4 182,5	57,3 22,3	15 970,3 10 221,5	l :	:	! :	1 :	! :
			Aufwen	dungen in 1	000 DM					
Löhne für effektiv geleistete Arbeit	1156 665,8	1 072,6	8 889,7	4 470,9 4 275,5	1142 232,6	307 544,0	166,9	1 883,5	1 494,6	303 999,0
Direkter Lohn darunter für Überstunden Ergebnisprämien (einschl.	1094 605,8	1 047,4 64,7	8 638,5 650,2	4 275,5 164,5	1080 644,3 60 496,7	290 937,0	163 , 9	1 782,0	1 277,2	287 713,9
Produktivitätsprämien) Verschiedene Gratifikationen	28 604,4	-	88,3	56,6	28 459,5	6 958,1	-	44,4	75,2	6 838,5
(Weihnachts- und Neujahrs- suwendungen, Ferienprä-	27 155	05.4	460.5	470 -	77 400 -				1	
mien usw.) Zahlungen für nicht geleistete	33 455,6	25,1	162,9	138,8	33 128,8	9 648,8	3,0	57,0	142,2	9 446,6
Arbeitstage Besahlter Urlaub	120 260,2 68 504,5 51 696,2	95,0 52,0	782,8 421,0	473,1 229,9	118 909,2 67 801,6	30 618,3 18 149,4	18,4 12,2	198,8 104,8	131,9 87,9	30 269,2 17 944.5
Besahlte Feiertage Entlassungsentschädigungen	28,8	52,0 40,7	357,2	243,2	51 055,1 28.8	12 335,9 76,0 57,1	5,7 -	87,2	43,7	17 944,5 12 199,2 76,0
Urlaubsabgeltung Arbeitgeberbeiträge zur Sozial-	30,7	2,4	4,6	-	23,8	57,1	0,5	6,8	0,3	49,5
versicherung und su Familien- beihilfen	256 913,2	200,8	1 579,4	1 433,3	253 699,7	66 816,9	41,2	319,1	734,1	65 722,4
Gesetsliche Beiträge Kranken-, Mutterschafts-, In-	136 157 7	120 7	1 049 0	555.0	+74 404 E	00 000 5	2.0			
validitätsversicherungen Lohnfortzahlung im Krank- heitsfall	136 157,7 9 045,3	129,3 3,0	1 048,0	555,9 13,9	134 424,5	22 929,5 8 984,5	9,9 0,7	146,3 33,0	132,5 35,1	22 640,9 8 915,7
Arbeitalosenversicherung	12 018,9	11,4	92,0	48,8	9 002,7 11 866,7	2 283,4	1,5	17,7	14,8	2 249,4
Versicherung gegen Betriebs- unfälle u.Berufskrankheiten Familienbeihilfen	12 442,6 18 961,9 3 152,8	12,6 12,5	90,8 133,9	32,7 41,3	12 306,5 18 774,1	2 254,1 3 219,9	1,3 2,2	6,7 19,7	6,1 14,7	2 240,0 3 183,3
Sonstige Beiträge Vertragliche oder freiwillige Beiträge] ,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,	-	4,8	-	3 148,0	281,0	-	_	-	281,0
Zusätzliche Pensionsvers. Vertragl. Familienbeihilfen	56 888,0 3 553,4	29,1 2,8	103,0 6 9, 5	713,1 25,8	56 042,7 3 457,3	23 897,8 2 299,0	25,1 0,6	79,6 13,1	521,9 8,9	23 271,2 2 276,4
Zusätzliche Familienunter- stütsung	1 541,7	-	_	_	1 541,7	199,6	-	_	-	199,6
Sonstige Beiträge Maturalleistungen u.vergleich-	3 151,1	-	11,7	3,7	3 135,7	468,0	-	3,1	-	464,9
bare Vergütungen Deputate(Kohle, Koks, Gas, Strom)	12 169,6	Ξ.	- 2,3	- ^{5,3}	12 162,0 -	1 216,0 10,6	-	_ 4,4	=	1 211,6 10,6
Wohnung Mietzuschüsse Sonstige Maturalleistungen	4 796,4 804,3	-	=	- ^{4,6}	4 791,8 804,3	536,8 175,3	-	0,4 3,8	=	536,4 171,5
(Getränke, Verpflegung, Be- kleidung usw.)	6 568,9	_	2,3	0,7	6 565 . 9	493,3	_	0,2	_	493,2
Sonstige Sozialbeiträge	30 890,9	3,9	206,5	76,5	30 604,1	9 889,2	-	42,0	35,1	9 812,1
Verschiedene Sozialaufwen- dungen davon: Direkte Zahlungen	30 525,7	-	196,6	76,5 22,6	30 252,6 572,6		-	38,7	35,1	9 753,8
Indirekte Zanlungen Gesets über Schwerbeschädigte	595,2 29 930,5 36,2	_ 3,9	196,6	53,9	29 680,0 351,5	110,2 9 717,4 61,6	-	4,2 34,5 3,3	10,4	95,6 9 658,2 58,3
Aufwendungen für Meueinstellung										, , ,
und Berufsausbildung Heueinstellung v.Arbeitskräften Trennungsgeld und Zuschüsse für	24 422,4 4 163,9	16,5 8,2	134,0 41,8	- 22,6	24 249,4 4 114,0	8 166,1 3 344,2	1,4 1,4	66,3 16,5	32,7 2,4	8 065,7 3 323,9
Familienheimfahrten Berufsausbildung	489,1 17 249,7	- 8,3	0,3 90,5	- 22,6	488,7 17 128,4	401,0 3 773,0	-	1,8 47,6	29,8	399,3 3 695,5
davon: Löhne für effektiv ge- leistete Arbeit von		, ,		- 1,1	.,, .	7 115,0		41,0	29,0	7 095,5
Lehrlingen u.in Aus- bildung stehenden Per- sonen	8 836,2	7,7	71,3	10,2	9.747.0	. 747.0		07.4		
Vergütung für Tage, an denen Lehrlinge u. in	0 0,0,2	′,′	. (1,9)	10,2	8 747,0	1 343,8	-	23,4	21,2	1 299,2
Ausbildung stehende Personen nicht gear-	. 574 6	2.6								
beitet haben Sonstige Kosten der Be- rufsausbildung	1 531,6 6 881,8	0,6	15,3	3,8 8,5	1 511,9 6 869,5	227,6	-	10.6	4,0	219,0
Stipendien für den Besuch von Berufsschulen	249,3	-	- "		249,3	49,3	-	19,6	4,6 0,5	2 177,3 48,8
Unterricht in Betriebshygiene und Betriebssicherheit	631,5	_		-	631,5	39,3 559,4	-	- _ ,		39,3 558,9
Sonstige Aufwendungen Vom Arbeitslohn einbehaltene	1 638,9	-	1,4	- I	1 637,5	559,4	- 1	0,4	ı -	558,9
Steuern und Abgaben	78 299,9	66,1	549,1	276,9	77 407,8	36 564,8	18,0	198,4	199,6	36 148,8
Arbeitnehmerbeiträge sur gesets-					ļ					
lichen Sosialversicherung und dgl.	148 176,5	140,7	1 140,0	604,7	146 291, 1	25 213,0	11,4	164,0	147,3	24 890,3